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Le Président de la 
République, chef 
suprême des Forces 

armées, ministre de la 

Défense nationale, M. 
Abdelmadjid Tebboune 
présidera ce dimanche 
une réunion du Conseil 

des ministres, a indiqué 
samedi un communiqué 
de la présidence de la 
République

Le Président Tebboune préside ce dimanche 
une réunion du Conseil des ministres

La Loi de finances 2021 publiée au journal officiel

La loi de finances de 
l’exercice 2021 a été 
publiée au dernier 

Journal officiel numéro 83, 
datée du 31 décembre 2020.
La loi de finances 2021, signée 
jeudi dernier à Alger par le 
président de la République, 
M. Abdelmadjid Tebboune, 
introduit une série de mesures 
législatives et fiscales 
visant la rationalisation 
des ressources budgétaires, 
l’élargissement de l’assiette 
fiscale, ainsi que l’amélioration 
du climat d’investissement 
et l’encouragement des 
exportations.
En matière d’importations, 
celles relatives aux collections 
en kits SKD et CKD seront, 
conformément à la LF, 
exemptées de droits de 
douanes et de TVA lorsqu’elles 
sont destinées aux activités 
des établissements relevant 
du secteur économique de 
l’Armée nationale populaire 
(ANP), pour la production ou 
le montage de véhicules.
La loi contient également 
plusieurs mesures permettant 

la généralisation progressive 
de la télédéclaration fiscale sur 
les contribuables relevant du 
régime du réel.
Au profit des jeunes 
entrepreneurs et des 
exportateurs, la LF 2021 a 
introduit plusieurs mesures 
fiscales, en dépit des difficultés 
qui caractérisent la situation 
financière du pays, notamment 
avec la propagation de la 
pandémie de coronavirus et ses 
répercussions économiques.
Il s’agit d’exonération des 
entreprises disposant du 
label «start-up» de la taxe 

sur l’activité professionnelle 
(TAP) et de l’impôt sur les 
bénéfices des sociétés (IBS) 
pour une durée de 2 années, à 
compter de la date d’obtention 
de leur label.
Les équipements acquis par ces 
entreprises, entrant directement 
dans la réalisation de leurs 
projets d’investissement, 
seront exonérés également de 
la TVA et soumis à 5% des 
droits de douane. Quant aux 
entreprises disposant du label 
«incubateur’’, elles seront 
exonérées de la TAP, de l’IBS 
ou de l’impôt sur le revenu 

global (IRG) pour une durée de 
2 années, à compter de la date 
d’obtention de leur label.
La LF 2021 accorde, en outre, 
une réduction de l’impôt sur 
l’IBS pour une période de 5 
ans, au profit des sociétés dont 
les actions ordinaires sont 
cotées en Bourse, à compter 
du 1er janvier. La réduction est 
égale au taux d’ouverture du 
capital social en bourse.
Par ailleurs, les opérations 
d’exportation de biens et 
des services, «génératrices 
de devises», réalisées par 
les personnes physiques, 
bénéficient d’une exonération 
«permanente» en matière 
d’IRG.
La nouvelle Loi de finances 
prévoit l’exonération des 
bijoux artisanaux en argent de 
la TVA à l’exportation, en vue 
de permettre la préservation et 
la sauvegarde de ce patrimoine 
culturel séculaire et de 
promouvoir son exportation.
Il est aussi décidé l’octroi d’une 
réfraction de 75% sur le montant 
des opérations de vente au 
détail de l’essence sans plomb, 

gasoil, GPL/C et GNC, visant 
à encourager les opérateurs 
économiques à investir dans 
la commercialisation des 
carburants propres.
Concernant les assurances, 
la LF 2021 prévoit la 
suspension la taxe annuelle 
sur les véhicules automobiles 
et engins roulants, due à 
l’occasion de la souscription 
du contrat d’assurance, prévue 
par les dispositions de la loi de 
finances 2020.
A noter, enfin, que le budget 
de fonctionnement prévu est 
de 5.314,5 mds Da (+11,8%), 
alors que les dépenses 
d’équipements s’élèveront à 
2.798,5 mds Da (+ 6,8%).
Les transferts sociaux du 
budget de l’Etat pour 2021 
s’élèvent, quant à eux, à 
1.929,35 milliards Da, soit une 
hausse de 81,58 milliards Da 
par rapport à 2020.
Le déficit budgétaire prévu 
pour l’année 2021 devra 
augmenter à 13,57 % du PIB, 
contre 10,4 % au titre de la 
LFC 2020.
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Tribunal miliaire de Blida :
Le général Toufik et ses coaccusés acquittés

Le tribunal militaire de 
Blida a prononcé hier  
samedi un acquittement  

contre le général Mohamed 
Médienne dit «Toufik», lors 
du procès  au terme duquel 
l’accusation de «complot  
contre  l’autorité  l’Etat 
et atteinte à l’autorité de 
l’Armée», à l’origine de 
son incarcération, a été 
abandonnée.
Louisa Hanoune, libérée en 
févier 2020, Athmane Tartag 
et Said Bouteflika, incarcérés 
sous la même accusation de 

«complot contre l’autorité de 
l’Etat et atteinte à l’autorité 
de l’Armée» sont également 
acquittés. 
L’issue de ce procès était 
prévisible après que la Cour 
suprême avait décidé le 18 
novembre dernier d’annuler 
le premier jugement rendu 
par le tribunal militaire de 
Blida et de programmer  le 
procès à la même Cour, mais 
avec une nouvelle composante  
d’officiers magistrats.
Pour rappel, Les généraux 
Toufik et Bachir Tartag, 

l’ancien conseiller du président 
déchu, Said Bouteflika et la 
SG du parti des travailleurs, 
Louisa Hanoune, ont été 
condamnés le 23 septembre 
2019  à15 ans de prison 
ferme, un verdict confirmé en 
appel le 9 février 2020,  pour 
«complot contre l’autorité de 
l’Etat», après avoir participé 
à une réunion dont l’ordre 
du jour était de dégager des 
perspectives politiques, après 
le rejet du cinquième mandat 
de Bouteflika par la rue.  
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L’ancien chef des renseignements reste sous mandat 
de dépôt :

Nouvelles charges contre Bachir Tartag

Condamné à 15 ans de 
réclusion criminelle 
pour «complot contre 

l’autorité de l’Etat et de l’armée», 
l’ancien patron des services de 
renseignement, le général-major 
à la retraite Bachir Tartag, vient 
d’être rattrapé par l’affaire de 
Mme Maya et celle d’El Wafi 
Ould Abbès, fils de l’ancien 
secrétaire général du FLN, 
Djamel Ould Abbès.
Une enquête a été ouverte au 
niveau du tribunal militaire de 
Blida sur les conditions dans 
lesquelles les fonds récupérés 
lors des perquisitions opérées 
par les éléments de ses services 
au domicile de Mme Maya, à 
Moretti, et à celui d’El Wafi, 
à Club des Pins, ont été pris 
en charge, ce qui a abouti à la 
mise sous mandat de dépôt de 
l’ancien patron des services de 
renseignement par le magistrat 
instructeur qui lui reproche, nous 
dit-on de source sûre, de «n’avoir 
pas respecté la procédure».
Le 20 décembre dernier, un autre 

officier, de la police judiciaire 
auprès de l’antenne d’Alger, 
de la sécurité intérieure a été 
également placé en détention 
pour les mêmes faits. En fait, 
l’affaire de Mme Maya, dont le 
procès en appel s’est ouvert à la 
cour de Tipasa et le verdict sera 
prononcé jeudi 31 décembre 
2020, a fait couler beaucoup 
d’encre et de salive.
Les nombreux avocats constitués 
dans cette affaire se sont 
majoritairement interrogés sur le 
fait que l’information judiciaire 
a été ouverte en février 2017, en 
vertu de laquelle une perquisition 
a été effectuée dans la villa de 
Mme Maya, où 95 millions de 
dinars et 17 kg d’or ont été saisis, 
selon le parquet de Chéraga. 
Quelques jours après, «un 
ordre» a été donné pour stopper 
l’enquête.

Le dossier mis au vert
Les mis en cause ont été libérés 
et le dossier mis au vert durant 
26 mois. Ce n’est que le 7 
juillet 2019 que les services de 

la Gendarmerie nationale ont 
repris l’enquête, sur instruction 
du tribunal de Chéraga, en 
auditionnant toutes les personnes 
impliquées, lesquelles ont été 
présentées et placées en détention. 
Reste cependant la somme de 95 
millions de dinars, récupérée au 
domicile de Mme Maya par les 
officiers de la sécurité intérieure.
N’ayant pas de compte ni de 
coffres, ces derniers l’auraient 
gardée durant un moment avant 
de la déposer à la Banque centrale, 
ce qui, pour le tribunal, constitue 
«une violation de la procédure».
Idem pour l’affaire des 
enfants de l’ancien secrétaire 
général du FLN, Djamel Ould 
Abbès, notamment El Wafi, en 
fuite à l’étranger, poursuivis 
et condamnés pour avoir 
«monnayé» les candidatures 
FLN à la députation lors des 
législatives de 2017.
En effet, en mars 2017, des 
officiers de la sécurité intérieure 
ont procédé à l’interpellation 
d’El Wafi, à l’entrée de Club des 

Pins où il réside, au moment où 
il venait d’encaisser la somme de 
20 millions de dinars et 200 000 
euros, avant que son domicile 
ne soit perquisitionné et des 
documents récupérés. Derrière 
l’éclatement de ce scandale, le 
député FLN Bahaeddine Tliba, 
ex-vice-président de l’Assemblée 
nationale. Avec l’ex-patron des 
renseignements Bachir Tartag, 
il fait tomber les deux enfants 
de Djamel Ould Abbès, Skander 
et El Wafi, et l’ancien secrétaire 
général du ministère de la 
Solidarité, Khelladi Bouchenak, 
l’homme de confiance de Djamel 
Ould Abbès.
Arrêtés, les mis en cause sont 
relâchés par la suite sur «ordre», 
le dossier mis sous le coude et 
le statut de Bahaeddine Tliba 
bascule de celui de dénonciateur 
à celui d’inculpé deux ans 
après. Privé de son immunité 
parlementaire, il prend la fuite 
vers l’étranger, mais revient 
quelques semaines après, dans 
des conditions troublantes. Il sera 

condamné à une peine de 7 ans de 
prison ferme au même titre que 
Skander Ould Abbès, alors qu’El 
Wafi a écopé, par défaut, d’une 
peine de 20 ans de prison.
Là aussi, la défense de Tliba est 
revenue sur les circonstances de 
cette affaire, ressuscitée après son 
classement deux ans auparavant.
Les dossiers de Mme Maya et des 
enfants de Ould Abbès ont fait 
l’objet d’une enquête au niveau 
du tribunal militaire de Blida. 
Les premières décisions ont été 
d’abord de placer sous mandat de 
dépôt l’ancien patron des services 
de renseignement Bachir Tartag et 
l’officier de la police judiciaire de 
l’antenne de la sécurité intérieure 
d’Alger.
Pour l’instant, ce n’est que 
le début des investigations 
qui, visiblement, concernent 
essentiellement le «non-respect 
de la procédure», nous dit-on.

R.C

      Dimanche 03 Janvier 2021
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Constitution amendée :
 Une nouvelle ère démocratique

Produits de large consommation soutenus par l’Etat :
 Vers la création d’un organisme régulateur

Une autorité de régulation 
de l’approvisionnement 
des produits de large 

consommation soutenus par 
l’Etat verra probablement le jour. 
Selon le ministre de l’Agriculture 
et du Développement rural, 
elle sera chargée de réguler le 
marché des produits de base 
afin de contraindre les Offices 
interprofessionnels de revenir à 
leurs missions initiales : celles 
d’accompagnement et d’appui à 
la production.
Créés initialement pour servir 
d’appui à la production et à la 
gestion des produits agricoles 
stratégiques, les Offices 
interprofessionnels ont dévié de 
leur mission et se sont convertis 
en centrales d’achat. Un constat 
que confirme le ministre de 
l’Agriculture, Abdelhamid 
Hemdani, qui insiste sur le retour 
de ces offices à leurs missions 
initiales.
«Ces offices, notamment l’Office 
algérien interprofessionnel 
des céréales (OAIC), l’Office 
national interprofessionnel du 
lait (Onil) et l’Office national 
interprofessionnel des légumes et 
des viandes (Onilev), créés dans 
une dimension d’abord d’appui à 
la production, se sont reconvertis 

en centrales d’achat. Aujourd’hui, 
ils doivent revenir à leur mission 
pour laquelle ils ont été mis 
en place : l’accompagnement 
et l’appui à la production. Ils 
pourraient s’occuper des stocks 
stratégiques des produits de large 
consommation, mais en termes 
de gestion et d’action à l’import, 
il faut changer d’approche», a-t-
il fait remarquer, hier mardi, sur 
les ondes de la Radio nationale 
Chaîne 3.
Quant aux autres aspects, il estime 
qu’une autre stratégie s’impose. 
«Nous envisageons, sur la base 
de cette réflexion, de mettre en 
place un outil qui s’occuperait de 

l’approvisionnement des produits 
de large consommation soutenus 
par l’État», a-t-il dit.
L’invité de la radio a évoqué 
ainsi la création probable d’une 
autorité de régulation qui, 
précise-t-il, s’occuperait des 
produits de large consommation 
soutenus par l’État. Selon lui, 
cette autorité sera chargée non 
seulement de la stabilisation 
de l’approvisionnement et de 
la régulation du marché local, 
mais elle assurera également le 
suivi du marché international et 
définira le modèle national de 
consommation.
Pour le ministre, tous les 

outils dont dispose son secteur 
doivent se mettre au service de 
la production nationale comme 
appui à cette production. Il a 
d’ailleurs annoncé la mise en 
place de l’Office de l’agriculture 
saharienne qui sera opérationnel 
à partir de la semaine prochaine.
S’agissant de l’importation 
de céréales impropres à la 
consommation par l’OAIC, le 
ministre de l’Agriculture et du 
Développement rural précise 
qu’il s’agit d’une opération 
commerciale qui interpelle deux 
parties. «Il y a un cahier des 
charges qui codifie la relation 
entre les deux parties.

 Quand le produit n’est pas 
marchand, il y a des mesures 
qui sont édictées dans le cahier 
des charges», a-t-il dit. Et 
d’affirmer, toutefois, qu’il y a 
eu effectivement un blé enrobé 
et que des mesures ont été prises 
afin de «situer les responsabilités 
de tout un chacun au niveau local 
et international».
Précisant que les enquêtes sont 
toujours en cours, il n’écarte pas 
le recours à un procès à l’encontre 
du fournisseur à l’international. 
«Rien n’empêcherait l’État 
algérien de le faire. Il s’agit, tout 
de même, d’un produit assez 
stratégique et de la santé et du 
bien-être du consommateur», a-t-
il ajouté.
Hemdani a insisté, à cet effet, 
sur l’«applicabilité stricte» 
de l’ensemble des dispositifs 
réglementaires régissant ce 
type d’opération, notamment 
le respect des clauses du cahier 
des charges, aussi bien dans les 
ports d’embarquement que dans 
les ports de débarquement. «Il 
faut situer les responsabilités et 
prendre des mesures», a conclu le 
ministre.
                                             R. C

La Constitution amendée, 
dont le décret présidentiel 
portant promulgation 

dans le Journal officiel vient 
d’être signé par le président de 
la République, M. Abdelmadjid 
Tebboune, comprend plusieurs 
dispositions marquant le début 
d’une nouvelle ère démocratique 
qui s’inscrit en droite ligne avec 
les exigences de l’édification de 
l’Etat moderne et de l’Algérie 
nouvelle.
La Loi fondamentale du 
pays compte ainsi une série 
d’amendements qui répondent 
notamment aux revendications 
du Hirak populaire, telles que 
la limitation du renouvellement 
du mandat présidentiel à une 
seule fois, la réduction des 
prérogatives du président de la 
République pour prévenir les 
dérives autocratiques, ainsi que 
la séparation et l’équilibre des 
pouvoirs.
Des dispositions qui mettent 
fin aux agissements de ceux qui 
enfreignaient la loi, lesquels ne 
seront plus protégés ni par leur 
immunité, ni par leur influence.

En matière de séparation et 
d’équilibre des pouvoirs, la 
Constitution prévoit, entre 
autres, la limitation du mandat 
présidentiel et la consolidation 
de l’institution du chef du 
gouvernement.
Il est également mentionné que 
«le gouvernement est dirigé par 
un Premier ministre lorsqu’il 
résulte des élections législatives 
une majorité présidentielle» et 
par «un chef du gouvernement 
lorsqu’il résulte des élections 
législatives une majorité 
parlementaire».
Il est aussi prévu la limitation 
du mandat parlementaire, la 
suppression du droit de légiférer 
par ordonnances durant les 
vacances parlementaires et 
l’obligation faite au gouvernement 
de faire accompagner les 
projets de lois par des textes 
réglementaires d’application, 
faute de quoi les projets de loi 
ne seront pas inscrits à l’ordre du 
jour du Parlement.
Le renforcement de 
l’indépendance de la justice 
figure en bonne place dans 

la Constitution à travers la 
constitutionnalisation du 
principe de l’inamovibilité du 
juge du siège. Dans le même 
sillage, le ministre de la Justice 
et le procureur général près 
la Cour suprême ne font plus 
partie du Conseil supérieur de 
la magistrature au sein duquel 
siègent deux représentants 
syndicaux des magistrats et le 
président du Conseil national des 
droits de l’Homme.
Le texte prévoit, en outre, 
d’instituer une Cour 
constitutionnelle aux lieu et place 
du Conseil constitutionnel.

Il propose aussi la 
constitutionnalisation de 
l’Autorité de transparence, de 
prévention et de lutte contre 
la corruption et de l’Autorité 
nationale indépendante des 
élections.
Le document consacre le 
Conseil national économique, 
social et environnemental en 
tant que «cadre de dialogue, de 
concertation, de proposition, de 
prospective et d’analyse dans 
le domaine économique, social 
et environnemental, placé sous 
l’autorité du président de la 

République».
En outre, il institue un 
Observatoire national de la société 
civile, un organe consultatif 
placé auprès du président 
de la République qui «émet 
des avis et recommandations 
relatifs aux préoccupations 
de la société civile» et une 
Académie algérienne des 
sciences et des technologies, un 
«organe indépendant à caractère 
scientifique et technologique».
Dans son préambule, le nouveau 
texte consacre, pour la première 
fois, la constitutionnalisation 
du mouvement populaire du 
22 février 2019, la prohibition 
du discours haineux et de 
discrimination et l’insertion de 
Tamazight comme disposition qui 
ne peut faire l’objet de révision.
Il énonce, en outre, la participation 
de l’Algérie à des opérations 
de maintien de paix sous les 
auspices des Nations Unies, plus 
particulièrement dans la région.
Pour rappel, les Algériens avaient 
approuvé la nouvelle Constitution 
le 1er novembre 2020 par voie 
référendaire.



Les opérations de lutte 
contre le marché informel 
menées aux quotidiens 

par les autorités sont mises en 
veilleuse ces derniers temps. 
Malgré les mises en demeure et 
les rappels à l’ordre des services 
de la sûreté de wilaya, le squat 

des trottoirs continue, obligeant 
ainsi les piétons à emprunter la 
chaussée. L’on constate de nos 
jours que de nombreux individus 
exposent leurs marchandises, 
cette fois-ci accrochées aux 
murs ou étalées sur les trottoirs. 
Il s’agit des des vendeurs 
de chaussettes, de jouets, de 

parapluies, grignotant les espaces 
des trottoirs réservés aux piétons 
pour étaler leurs stocks. Face à 
ces comportements inexcusables, 
les piétons se voient obligés 
de circuler sur la chaussée, au 
risque de se faire heurter par les 
automobilistes, avec tous les aléas 
qu’ils encourent. Les personnes 

les plus vulnérables à ces dangers 
sont les enfants en bas âge, les 
personnes âgées et les malades 
qui sont exposés au risque de se 
voir happés par un automobiliste, 
car obligés d’empiéter sur la 
chaussée à cause du peu d’espace 
qui leur est consacré, offrant une 
image de gigantesque bazar à la 

ville d’Annaba. A cet effet, malgré 
les avertissements adressés par les 
autorités et les opérations coups 
de poings, visant à  mettre fin à 
ce phénomène et de saisir toute 
marchandises étalées à même 
le sol, les vendeurs informels 
continuent à squatter l’espace 
public. 
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ANNABA / COMMERCE

Marchandises exposées aux murs et trottoirs squattés
Le marché informel revient en force

Imen.Boulmaiz

Les habitants de la commune 
‘’El Bouni’’ se plaignent 
de la recrudescence des 

vols. A bout des nerfs, ils assistent 
impuissants à la lente dérive de 
leur grande cité, notamment au 
niveau des 1320 logements où deux 
cambriolages ont été enregistrés 
au niveau de cette grande cité. Les 

éléments de la sécurité interviennent 
pourtant régulièrement dans 
ce nouveau centre urbain pour 
interpeller quelques malfaiteurs 
lors des fréquentes patrouilles, 
comme ailleurs, pour tranquilliser 
la population mais rien n’y fait, le 
sentiment d’insécurité persiste avec 
la recrudescence des vols. « Il y a 
une insécurité grandissante dans 

cette localité. Les cambriolages 
ont principalement lieu la nuit 
pendant le sommeil des résidents, 
mais aussi en journée au moment 
où les résidents sont absents. Les 
cambrioleurs qui profitent souvent 
d’une absence pour venir vider les 
appartements. Certains malfaiteurs 
munis d’armes blanches viennent 
d’autres quartiers pour dérober 

des objets de valeur et de l’argent 
dans les habitations et « visiter » 
des voitures stationnées dans le 
secteur, s’emparant de postes-radio 
et autres. Les mis en cause sont 
aidés par leurs complices habitant 
les lieux. Parfois ils agissent même 
en équipe organisée et sous l’effet 
de la drogue ou de comprimés 
psychotropes. Cela varie en 

fonction de la luminosité. Dès qu’il 
commence à faire nuit plus tôt, 
les voleurs s’assurent si la maison 
est inoccupée. Il y a vraiment une 
recrudescence du phénomène 
de vols dans les logements. Les 
habitants exigent des autorités 
locales,  l’installation de caméras 
de vidéosurveillance dans cette cité 
qui compte des milliers d’habitants.

ANNABA / SECURITE 

Des habitants dénoncent la recrudescence de 
cambriolages à El Bouni

Imen.Boulmaiz

Les citoyens de la ville 
d’Annaba se plaignent 
gravement de la rareté 

des pharmacies ouvertes la 
nuit. Une situation qui pénalise 
certainement les malades, surtout 
ceux en quête d’un médicament 
recommandé en urgence la nuit. 
Une grande partie des patients, 
en particulier ceux atteints de 
maladies chroniques, ont exprimé 

leur profonde déception face 
cette lacune. Certains citoyens 
se voient souvent obligés de 
parcourir des kilomètres en soirée 
ou se déplacer vers d’autres 
communes avoisinantes pour 
pouvoir disposer des médicaments 
prescrits par le médecin traitant. 
D’autres tenus par l’obligation 
du respect des horaires partiels 
de confinement ou craignant les 
risques d’agressions nocturnes 

préfèrent patienter jusqu’au 
lendemain matin. C’est surtout 
au moment des heures tardives 
de la nuit qu’il devient difficile 
d’acquérir un médicament, 
compte tenu du nombre restreint 
des pharmacies de permanences.  
La préoccupation des patients, 
notamment des malades 
chroniques a été maintes fois 
soulevée à travers nos précédentes 
éditions et par de nombreux 

confrères de la presse locale. Il 
est attendu des responsables du 
secteur concerné des mesures 
sévères de contrôle en vue 
d’obliger les gérants d’officines 
contrevenants à se conformer 
aux horaires de permanence, 
décidées par la DSP.  La situation 
persiste ces derniers jours, et 
certains pharmaciens se cachent 
derrière le fallacieux prétexte 
de la sécurité des biens et des 

personnes. Ce qui revient à dire 
: « leur sécurité au détriment de 
la santé de centaines de malades 
», surtout qu’en l’absence d’un 
médicament leur santé pourrait 
s’aggraver du jour au lendemain.

ANNABA / OFFICINES  

La rareté des officines de garde pénalise les malades 
Sarah Yahia

L’opération de sauvetage 
de douze familles 
coincées dans leur 

voiture sur les montagnes de 

Chrea dans la province de Blida 
a été menée conjointement 
par des unités du Groupe de 
reconnaissance et d’intervention 

en milieux dangereux (GRIMP) de 
la direction locale de la protection 
civile, le L’Armée nationale 
populaire (ANP) et la Direction 

provinciale des travaux publics 
(DTP), ont indiqué vendredi 

la Protection civile dans un 
communiqué.

BLIDA / INTEMPÉRIES

La protection civile sauve douze 
familles coincées dans les montagnes 

enneigées de Chrea

Les éléments de la protection 
civile de la wilaya de 
Mostaganem ont découvert 

sept (7) corps sans vie dans un 
état avancé de décomposition 
au niveau de le plage ‘’les trois 
frères’’ dans la même wilay.
Dans un communiqué rendu 
public, la direction de la protection 
civile de la wilaya de Mostaganem 
a indiqué que sept (7) corps 
sans vie dans un état avancé de 

décomposition ont été découverts 
vendredi, 1er janvier 2021, vers 
10 heures du matin, au niveau de 
le plage ‘’les trois frères’’ dans la 
même wilaya.
Les identités des corps retrouvés 
restent inconnues, néanmoins les 
mêmes services ont révélé qu’il 
s’agit de quatre (4) femmes et trois 
(3) hommes, dont les âges varient 
entre 16 et 30 ans.
Par ailleurs, le communiqué de la 

DPC de Mostaganem a souligné 
que les sept victimes étaient 
entièrement habillées ce qui laisse 
croire qu’il s’agit de victimes 
d’immigration clandestine.
« Les dépouilles retrouvées ont été 
transférées à la morgue de l’hôpital 
de Mostaganem, et une enquête 
a été ouverte pour découvrir 
les circonstances exactes de ce 
tragique incident », a conclu le 
même communiqué.

MOSTAGANEM 

Sept (7) corps sans vie retrouvés sur la plage ‘’les trois frères’’
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ANNABA / Santé    
Le directeur du CHU ‘’Ibn Rochd’’, Nacer Mohamed, a indiqué :

« Les déchets hospitaliers sont pris en charge »

Le directeur du CHU ’’Ibn 
Rochd’’, Mohamed Nacer 
a indiqué que les déchets 

hospitaliers qui présentent 
des risques pour la santé et 
l’environnement d’une manière 
générale au niveau de la wilaya 
de Annaba sont pris en charge 
par le secteur de la santé et de la 
réforme hospitalière «. 
Ces déchets qui proviennent des 
différents centres médicaux des 
services généralement hospitaliers 

servant pour des activités de 
diagnostic du suivi médical et 
de traitement sont ramassés et 
acheminés régulièrement par des 
camions vers un site choisi, loin 
de tout risque pour être d’abord 
trier, mis en sacs généralement 
de couleur jaune ou rouge selon 
les caractéristiques des déchets 
médicaux et conformément 
aux normes de la loi et de la 
réglementation internationale», 
a-t-il déclaré. Questionné à ce 
sujet par un représentant de 

la presse sur les moyens de 
traitement, ce même responsable 
a encore précisé qu’une fois ces 
déchets traités, ils sont brûlés 
par des incinérateurs « 700 kg 
de déchets sont traités par jour, 
fera-t-il savoir, indiquant dans 
le sillage concernant la capacité 
des déchets brulés, il a déclaré 
en ce sens que le secteur de la 
santé s’est renforcé dernièrement 
par l’acquisition d’un nouvel 
incinérateur de traitement des 
déchets.

T.Zgaoula 

Annaba / Education nationale 

Contestant leurs conditions  
de travail, les enseignant 

du primaire 
‘’Malek Bennabi’’ observent 

un sit-in
Les parents d’élèves 

dénoncent

ANNABA / SECOURISME
Formation du personnel du spectacle 

sur les mesures de sécurité en cas d’incendie

ANNABA/ LUTTE CONTRE L’HABITAT 
PRÉCAIRE 

Relogement des occupants de F1 à la cité 
Chaiba

Normalement, il aurait été 
plus sensé d’accorder 
plus d’attention aux 

élèves du primaire, une frange 
sensible et fragile. Or ce qui n’est 
pas le cas où depuis la reprise 
scolaire beaucoup reste à faire 
pour améliorer le quotidien des 
élèves ou du corps enseignant. 
Tout manque. Les outils 
pédagogiques font défaut et les 
instances locales semblent briller 
par leur absence pour  gérer les 
plus simples commodités, telles 
que l’eau et le chauffage. Et 
pour faire écho de la situation 
calamiteuse dans laquelle se 
trouvent nos établissements 
primaires, les enseignants, le 
personnel ainsi que les élèves et 
les parents d’élèves de l’école 
primaire Malek Bennabi, situé 
à la cité El Mokawama, ont 

observé, hier, un deuxième 
débrayage, après celle de lundi 
dernier, dans leur établissement 
respectif comme ultime moyen 
de faire réagir les instances 
locales à l’effet de prendre des 
décisions appropriées à ce sujet. 
En effet, l’école primaire ‘’Malek 
Bennabi’’ se trouve dans un état 
de délabrement avancé, presque 
en état d’abandon avec des murs 
fissurés, fenêtres détériorées, 
des toilettes inaccessibles, des 
infiltrations des eaux usées 
au sein de l’établissement et 
l’absence de chauffage durant les 
rudes journées d’hiver. 
A l’instar de l’école primaire, 
‘’Malek Bennabi’’, plusieurs 
écoles primaires font face à 
des difficultés insurmontables, 
portant préjudice à l’acquisition 
du savoir,  dans un environnement 
sain et propre propice à 
l’épanouissement de l’élève.

Le service de prévention 
de la Direction de la 
protection civile de la 

Wilaya D’Annaba a organisé 
lundi 28 Décembre 2020 une 
formation sur les techniques de 
premiers secours et l’utilisation 
du matériel d’incendie au profit 
du personnel du théâtre régional 
‘’Azzedine Medjoubi’’, afin 

de pouvoir faire face en cas de 
survenance d’un sinistre et de 
limiter au maximum les risques 
lors d’un sinistre, en mettant 
en place des consignes à suivre 
en cas d’incendie au sein du dit 
théâtre. En effet, le personnel 
du monde du spectacle doit 
prendre les mesures nécessaires 
pour que toute survenance d’un 

incendie puisse être rapidement 
et efficacement maitrisée dans 
l’intérêt des travailleurs et des 
spectateurs. 

Près de trente-six (36) 
familles qui occupaient 
dans des appartements 

F1 ont été relogées, dans des 
logements décents à la cité Chaiba 
. Une opération qui s’inscrit 
dans le cadre de l’éradication 
des habitations précaires, et 
la distribution progressive de 
logements sociaux aux familles 

issues de sites précaires. Cette 
opération a été effectuée en 
présence des autorités concernées 
et des services de la sureté sous 
la supervision des éléments de 
l’APC de Sidi Amar. Notons 
que tous les moyens humain et 
matériels ont été mobilisés pour 
mener à bien cette opération, et ce 
en coordination avec les agents de 

la protection civile. L’opération 
de relogement s’est déroulée 
dans de bonnes conditions.
C’est avec une joie immense que 
les mères et pères de familles 
ont accédés à leurs nouveaux 
appartements, laissant derrière 
eux les longues années de 
souffrance endurées, dans des 
baraques.

S.F

Sarah Yahia

Sarah .Boueche

ANNABA / Sûreté de wilaya 
Campagne de sensibilisation 

de la sécurité routière

Une campagne de 
sensibilisation aux 
dangers de la route et le 

respect du code de la route a été 
lancée, au centre-ville d’Annaba, 
à l’initiative des services de la 
sûreté de wilaya. Cette action a  
pour objectif  de sensibiliser les 
usagers de la route sur la gravité 
des accidents de circulation et 
des dégâts humains et matériels 
qui en résultent, particulièrement 

durant la saison hivernale où 
l’on enregistre une forte hausse 
du trafic routier, notamment 
au niveau des villes côtières. 
En effet, cette opération est 
sensée également dissuader 
les jeunes automobilistes à 
éviter la conduite dangereuse, 
particulièrement les excès de 
vitesse et les dépassements 
dangereux. L’attention a été 
attirée sur les dépassements 
dangereux, le non-respect de 

la distance réglementaire entre 
deux véhicules, les manœuvres 
dangereuses, l’excès de vitesse et 
le manque de contrôle du véhicule, 
la connaissance  de l’itinéraire et 
enfin l’importance d’un repos 
avant tout long trajet pour éviter  
les risques de somnolences lors 
de la conduite… 

Sarah Yahia



      Dimanche 03 Janvier 2021

National 07SeybouSe Times

Plus de 70 % des entreprises 
créées dans le cadre du 
dispositif de l’Agence 

nationale de soutien à l’emploi 
des jeunes (Ansej) sont en 
crise et nécessitent une prise en 
charge, notamment à travers le 
rééchelonnement de leurs dettes 
et la possibilité de disposer de 
plans de charge, a affirmé hier 
samedi le ministre délégué auprès 
du Premier ministre chargé de la 
micro-entreprise Nassim Diafat.
Sur les 380.000 entreprises 
créées dans le cadre du 
dispositif Ansej, plus de 70% 
sont actuellement en crise et 
n’arrivent pas à rembourser leurs 
crédits, nécessitant notamment 
le retraitement de leurs créances 
conjointement avec les banques, 
a fait savoir M. Diafat dans un 
entretien à l’APS.
Ces micro-entreprises vont 
bénéficier, selon le ministre 
délégué, du rééchelonnement 
de leurs créances pouvant aller 
jusqu’à cinq (05) année et 
d’un différé de paiement allant 
jusqu’à douze (12) mois, avec 
un effacement des agios, des 
intérêts, des pénalités de retard, 
des frais commissions et taxes.
Ces mesures d’aide aux 
entreprises en difficulté ont 
été prises conformément aux 
orientations du président de 
la République Abdelmadjid 
Tebboune, qui avait mis l’accent 
sur l’intégration des micro-
entreprises Ansej dans le plan de 
relance économique, a souligné 
M. Diafat.
Dans ce contexte, le ministre 
délégué a expliqué que «les 

micro-entreprises financées 
dans le cadre du dispositif géré 
par l’Ansej n’ont pas trouvées 
les conditions et le cadre qui 
favorisent leur émergence et leur 
développement, contribuant à 
leur échec, malgré la mobilisation 
d’importantes ressources».
S’agissant des entreprises dont 
les activités ne peuvent être 
réhabilitées et/ou qui sont dans 
l’incapacité d’honorer leurs 
créances, M. Diafat a fait savoir 
qu’un traitement spécifique sera 
réservé à ces cas, pouvant aller à 
leur exemption du remboursement 
de leurs créances.
Sont concernées par cette mesure 
des micro-entreprises sinistrées 
durant les catastrophes naturelles 

(inondations /séismes), des 
entreprises dont les promoteurs 
sont décédés ou présentant une 
incapacité physique ou mentale 
avérée, des promoteurs ayant 
un équipement obsolète, ainsi 
que des micro-entreprises 
indemnisées par le fonds de 
garantie dont les équipements 
ont été saisis et/ou vendus par les 
banques.
Les mesures décidées et les 
actions engagées par les pouvoirs 
publics visent, selon le ministre 
délégué, à mettre en place les 
conditions permettant aux micro-
entreprises d’exercer leurs 
activités et de se développer, 
notamment en leur offrant la 
possibilité de disposer de plans 

de charge.
Celles-ci permettront aussi la 
réhabilitation d’un maximum de 
micro-entreprises en difficulté, en 
mesure de relancer leurs activités.
Dans cette perspective, des 
conventions ont été signées avec 
plusieurs départements, pour la 
réservation de plan de charge 
dans le cadre des marchés publics 
ou dans la cadre de la sous-
traitance dans les secteurs des 
eaux et de l’hydraulique, de la 
télécommunication, du tourisme 
et de l’artisanat, la jeunesse 
et des sports, des mines et de 
l’environnement, de l’industrie et 
de l’habitat.
D’autres dispositions sont, en 
outre, envisagées en faveur des 

micro-entreprises.
Il s’agit, selon M.Diafat, de la 
suspension de toute poursuite 
judiciaire des promoteurs en 
difficulté, du renforcement de 
leurs compétences techniques 
à travers des programmes de 
formations, de la possibilité de 
bénéficier d’un refinancement 
pour réhabiliter leurs projets et de 
crédits d’exploitation pour faire 
face aux problèmes de trésorerie.
Une plateforme numérique sera 
aussi mise en place pour permettre 
aux promoteurs en difficulté de s’y 
inscrire en vue de prise en charge 
par les services de l’Agence 
d’appui et de développement de 
l’entrepreneuriat, a-t-il ajouté.
Dans le cadre du partenariat avec 
le secteur de l’industrie, un FAB-
LAB (Laboratoire Fabrication) a 
été inauguré en septembre 2020 
offrant un espace destiné à aider 
et à encadrer des futurs chefs 
d’entreprise dans l’incubation et 
l’accélération de leurs activités et 
projets en relation avec l’étude et 
la réalisation des infrastructures 
métalliques et des équipements 
industriels ainsi qu’avec la 
construction en tout corps d’état.
D’autres partenariats sont en 
cours de mise en place avec 
d’autres secteurs (intérieur et 
collectivités locales, agriculture, 
environnement, énergies 
renouvelables) a indiqué, par 
ailleurs, le ministre délégué 
pour encourager et améliorer 
les performances des ces entités 
considérées comme moteur de 
développement et outil pour la 
diversification de l’économie 
nationale.

Un portail numérique dans 
le secteur du tourisme 
a été lancé mercredi 

dernier à Alger pour rehausser 
le niveau du service public en 
matière d’étude de dossiers 
d’accréditation des agences 
de tourisme et de voyages et 
des établissements hôteliers, et 
faciliter l’investissement dans 
ce créneau.
Supervisant le lancement 
de ce portail électronique, 
le ministre du Tourisme, 
de l’Artisanat et du Travail 
familial, Mohamed Hamidou 
a mis en avant l’importance de 
promouvoir et d’améliorer le 
service public dans le domaine 
du tourisme, afin de rapprocher 
l’administration du citoyen.

Cette mesure «s’inscrit dans le 
cadre de la mise en œuvre des 
instructions du président de 
la République, qui soulignent 
la nécessité d’aplanir les 
difficultés et les obstacles 
administratifs, en mettant fin aux 
barrières bureaucratiques, afin 
d’améliorer le service public 
à travers le rapprochement de 
l’administration du citoyen 
et la prise en charge de ses 
préoccupations en peu de 
temps», a précisé le ministre.
M.Hamidou a par la même 
occasion appelé à l’utilisation de 
ces applications électroniques 
en vue de contribuer à 
«l’amélioration du service 
public, d’assurer la prise en 
charge la plus efficace de toutes 

les demandes administratives 
et d’accélérer le rattrapage des 
insuffisances et la résolution 
des dysfonctionnements», 
soulignant à ce propos la 
nécessité «d’accélérer l’examen 
des dossiers, soit dans le 
domaine de l’investissement 
ou la création des agences de 
tourisme».
Ce portail électronique, ajoute-
t-il, contribue également à «la 
lutte contre la bureaucratie 
et le renforcement de la 
transparence nécessaire dans 
l’étude de tous les dossiers et 
demandes soumis, à l’effet de 
corriger les dysfonctionnements 
et de faciliter le bénéfice 
d’investissements par voie 
légale».

ANSEJ :
Plus de 70% des entreprises créées nécessitent 

une prise en charge

Tourisme :
Un portail numérique pour promouvoir le service public



Iran: 

polémique et indignation autour du vaccin contre
 le coronavirus

La polémique enfle 
en Iran autour de 
la vaccination. Le 

manque de transparence 
des responsables 
politiques et la 
propagande autour de 
la production du vaccin 
à l’intérieur du pays 
indignent la population, 
qui reprochent aux 
dirigeants de faire passer 
leurs intérêts avant ceux 
de la population. 
Avec près de 54 700 
morts et plus d’un 
million de cas au 28 
décembre, selon les 
chiffres officiels, 
l’Iran est le pays plus 
touché par la Covid-19 
au Moyen-Orient et 
la confusion règne 
autour de l’achat et de 
l’obtention du vaccin.
Depuis quelques 
semaines, le 
gouvernement iranien 
affirme en effet 
inlassablement que les 
sanctions rétablies par 
Donald Trump depuis 
la sortie de l’accord 
nucléaire en 2018 
compliquent l’obtention 
du vaccin. Sima Sadat 
Lari, porte-parole du 
ministère de la Santé, 
a ainsi expliqué que 
le ministère a les 
autorisations légales 
et les ressources en 
devises nécessaires pour 
acheter le vaccin anti-
Covid-19, « mais (qu’) 
en raison des sanctions 
sur les transactions 
bancaires, l’achat a été 
retardé jusqu’à présent 
». Or, les responsables 
n’ont pas tous accordé 
leurs violons. Ainsi, 
Mustafa Ghani, membre 
du comité scientifique 
de lutte contre le 
coronavirus, révélait 
que l’Iran « n’avait pas 
les avions et les moyens 
de transport nécessaires 
à l’importation du 
vaccin » tandis que le 
président de l’Union 
des importateurs de 
médicaments en Iran, 

Naser Riahi, déclarait fin 
novembre qu’il n’y avait 
pas lieu de s’inquiéter 
de l’importation des 
vaccins puisque « 
la Banque centrale 
iranienne donne jusqu’à 
100 millions d’euros 
par mois aux entreprises 
pour l’importation de 
médicaments et de 
matériel médical ».

Un manque de 
transparence qui 

inquiète les Iraniens
Ces discours 
contradictoires ont 
poussé les Iraniens à 
lancer, le 20 décembre 
sur Twitter, la campagne 
#acheterdesvaccins. 
Une campagne destinée 
à dénoncer les jeux 
politiques et la mauvaise 
gestion de leurs 
dirigeants : « Réduisez de 
5% les aides en espèces 
que vous envoyez à 
la Syrie, à l’Irak et 
en Palestine, avec cet 
argent vous pourrez 
#acheterdesvaccins ! », 
écrit ainsi un internaute 
iranien sur Twitter.  « Ils 
mentent, il n’y a aucun 
problème pour acheter 
le vaccin », affirme 
Ali*, interrogé par 
RFI. « Nos politiciens 
sont tellement insensés 
qu’ils ont fait en sorte 
que la communauté 
internationale ne puisse 
même plus nous donner 
des traitements », 

s’indigne pour sa part 
Saber*.
Finalement, le 24 
décembre, Abdolnaser 
Hemmati, gouverneur 
de la Banque centrale 
iranienne, a annoncé à 
la télévision d’État que 
le pays avait enfin eu 
l’autorisation du Bureau 
de contrôle des actifs 
(Ofac) pour l’achat de 
vaccins étrangers par le 
biais du programme de 
distribution Covax. Le 
gouverneur de la Banque 
centrale iranienne a 
précisé que 200 millions 
d’euros avaient été 
alloués pour l’achat de 
16,8 millions de doses 
de vaccin. Selon la 
Chambre de commerce 
iranienne, le pays 
souhaite obtenir en tout 
environ 42 millions de 
doses. L’Iran négocierait 
également avec des 
pays comme la Chine, 
l’Inde et la Russie pour 
l’achat et l’importation 
de 20 millions de doses. 
Ce qui n’est pas pour 
rassurer la population : 
« On vous dit d’acheter 
des vaccins, mais 
n’allez pas les acheter à 
la Chine ou à la Russie, 
hein ! », s’inquiète ainsi 
un Iranien sur Twitter. 
Production nationale, 

une manœuvre 
politique

Fidèle à son principe 
d’économie de « 

résistance », Téhéran 
affirme également 
être sur le point de 
produire son propre 
vaccin. « Actuellement, 
quatre entreprises 
nationales sont actives 
dans la production du 
vaccin iranien contre 
le coronavirus. L’une 
d’elle commencera ses 
essais cliniques au mois 
de janvier », a affirmé 
Sima Sadat Lari, porte-
parole du ministère de 
la Santé, le 14 décembre 
dernier. Dix jours plus 
tard, le journal télévisé 
de 20h30 diffusait, 
quant à lui, un reportage 
de cinq minutes sur 
le futur vaccin contre 
le Covid-19 produit 
en Iran où tous les 
Iraniens interrogés se 
disaient fiers de cette 
production nationale. 
Et, parallèlement 
à l’annonce du 
gouverneur de la Banque 
centrale iranienne, le 
coordinateur adjoint 
des Gardiens de la 
Révolution, le général 
de brigade Mohammad 
Reza Naqdi, a mis 
en garde contre les « 
dangers possibles » du 
vaccin étranger et a 
précisé : « En aucun cas, 
nous ne recommandons 
l’utilisation et l’injection 
de vaccins étrangers 
au personnel du Corps 
des Gardiens de la 

Révolution et des Basij 
(milice iranienne) ».
Les Iraniens dénoncent 
une manœuvre politique. 
« Plutôt que de penser à 
l’Iran et à sa population, 
les autorités pensent 
surtout à prouver au 
monde qu’elles sont 
puissantes et qu’elles 
peuvent réussir et 
progresser sans l’aide 
des gouvernements 
étrangers », regrette 
Sépideh*.

Méfiance quant au 
vaccin iranien

Une partie de la 
population est également 
sceptique quant à la 
production du vaccin 
à l’intérieur du pays. « 
Nous ne sommes pas 
des souris de laboratoire 
», lance Mohammad 
*. Elaheh*, pour sa 
part, affirme faire 
davantage confiance 
au vaccin allemand ou 
américain : « Je crois 
que la vie des gens n’a 
pas d’importance pour 
notre gouvernement », 
explique-t-elle à RFI. « 
Le Japon, l’Allemagne, 
la Suisse, la France… 
devraient en théorie 
être en avance sur la 
République islamique 
d’Iran, non ? Alors, 
pourquoi n’ont-ils pas 
encore produit le vaccin 
contre le coronavirus ou 
pourquoi ne peuvent-
ils pas le produire ? 
[…] Comment se fait-
il qu’un pays qui n’est 
pas capable de produire 
le vaccin contre la 
grippe […] puisse d’un 
coup produire le vaccin 
contre le coronavirus 
? », s’interroge un 
internaute. 
Enfin, certains ne 
perdent pas leur humour 
noir. « Je vous propose 
que les autorités se 
vaccinent d’abord. S’il 
ne leur arrive rien, c’est 
que le vaccin était bon. 
S’ils meurent, c’est le 
pays qui ira bien ! », 
écrivent-ils encore sur 

Dimanche 03 Janvier 2021

08 International SeybouSe Times



Fresques murales et graffiti en hommage aux clubs
 et héros de la Révolution en vogue à Alger
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Des fresques murales 
et graffiti richement 
colorés, ornent de 

plus en plus les murs de 
plusieurs quartiers d’Alger, 
réalisés de main de maître 
par de jeunes artistes-peintres 
dont des membres de groupes 
d’»Ultras» pour exprimer à 
leur façon, leur amour pour 
leur club de football préféré 
ou rendre hommage aux héros 
de la Révolution algérienne.
Le graffiti est une discipline de 
«l’Art de la rue», permettant 
à ses concepteurs d’exprimer 
leur sentiment ou état d’esprit 
à travers des messages 
et opinions divergents. 
C’est également un moyen 
auquel ont recours quelques 
jeunes artistes-peintres 
pour apporter, à travers une 
palette de couleurs, une note 
de gaieté à un environnement 
urbain dominé par le 
béton et le bitume.
C’est au célèbre quartier 
populeux de Bab El Oued 
qu’ont été réalisées les 
premières fresques murales, 
dédiées par des fans de 
foot à leur club préféré, à 
l’image du MC Alger et de 
l’USM Alger, deux grandes 
formations sportives rivales 
qui ont poussé les jeunes à 
faire preuve d’ingéniosité 
pour exprimer leur talent 
d’artiste et montrer leur 
amour aux Rouge et Noir 
«usmistes» et aux Vert et 
Rouge «mouloudéens».
L’une des fresques les plus 
remarquées, au niveau de 
ce quartier mythique, est 
sans nul doute celle dédiée, 
par le groupe «Ouled El-
Bahdja» à l’ex-défenseur 
international de l’USMA 
dans les années 1970, le 
défunt Djamel Keddou.
Ce dernier, un des symboles 

des Rouge et Noir, n’a connu 
qu’un seul club durant toute 
sa carrière de footballeur. La 
légende «Keddou le Sheriff» 
inscrite sur la fresque 
illustre tout le charisme 
du libéro de charme, 
vainqueur avec l’Algérie 
de la médaille d’or des jeux 
Méditerranéens Alger-1975 
aux dépens de la France (3-2).
Les fresques murales des 
Usmistes d’Alger glorifient, 
par ailleurs, des personnalités 
et artistes qui ont marqué 
l’histoire du club : anciens 
dirigeants, joueurs ou des 
«Chouyoukhs» du chant 
Echaabi, à l’image de Hadj 
M’hamed El Anka (1907-
1978) pour qui une fresque 
a été réalisée à la Casbah, 
à proximité du siège où a 
été fondé le club, El Hadj 
El Hachemi Guerouabi 
(1938-2006) fervent 
supporter de l’USMA qui 
a exprimé son amour pour 
le club de Soustara, aussi 
bien à partir des gradins 
du stade Bologhine que 
sur les scènes artistiques.
Dans le camp rival, celui 
des Mouloudéens, le maître 
du Chaabi, El Anka, est tout 
aussi vénéré, étant considéré 
comme un patrimoine 
immatériel «commun» aux 
supporters des deux clubs 
rivaux. Son portrait, réalisé 
sur des «tifo», n’est d’ailleurs 
pas passé inaperçu dans les 
tribunes du stade 5-Juillet lors 
des derbies MCA-USMA.
Le défunt artiste Hadj Mrizek 
(1912-1955) est l’autre 
chanteur adulé par les fans 
du MCA, qui ont également 
dressé son portrait sur des 
fresques. Le regretté, qui 
a chanté le Mouloudia, 
a été dirigeant du club 
durant la période coloniale.

Le «Street art» a également 
mis en valeur, sur des 
fresques murales, une autre 
icone du chaabi, Amar Ezzahi 
(1941-2016), un chanteur 
particulièrement apprécié 
par les jeunes, et que les 
supporters des deux clubs 
algérois se disputent, jusqu’à 
présent, l’appartenance.
Dans leur fief, les supporters 
du MCA, à travers leurs 
groupes «Ultras», notamment 
«Green Corsairs» et «Twelfth 
player», ont orné les murs 
et murailles de portraits du 
Chahid et héros de la Casbah, 
Ali La Pointe (1930-1957), 
symbolisant la bataille 
d’Alger et le sacrifice du jeune 
révolutionnaire algérien.
D’autres graffiti mettent en 
relief le sigle du MCA sur 
fond de couleurs vert et rouge, 
orné d’un croissant lunaire 
et le chiffre 1921, celui de 
l’année de création du club.
Par la suite, la fièvre du graffiti 
a gagné d’autres grands 
quartiers de la capitale, où 
foisonnent les amoureux 
du ballon rond, tels que 
Belouizdad, Kouba, El-Biar, 
Husseïn-Dey et El-Harrach.
Un des plus talentueux 
artistes-tagueurs de Bab El-
Oued, Rochdi Lergam, a 
expliqué à l’APS avec son 
accent algérois, que c’est 
le quotidien des jeunes des 
quartiers populaires qui 
l’a poussé à s’exprimer à 
travers ces fresques murales.
Il a débuté en dessinant des 
personnages populaires 
comme l’activiste 
révolutionnaire argentin 
«Che Guevara» et le rappeur 
américain assassiné «2Pac».
«Par la suite, j’ai dessiné mon 
équipe préférée le MCA. J’ai 
également abordé le sujet 
des  Harraga pour exprimer 
la tragédie de la jeunesse 
algérienne, qui risque sa vie 
en mer dans l’espoir d’une 
vie meilleure», raconte-t-il.
«Quand je suis d’humeur 
volatile, mes dessins sont 
généralement mauvais, 
tandis que la bonne 
humeur augmente mon 
niveau de créativité. Ce 
sont les témoignages 
positifs des passants qui 
m’encouragent à poursuivre 
ma passion», a-t-il ajouté.
Le Hirak, source d’inspiration

Début 2019, l’Algérie a 
assisté à un événement 
important dans son histoire, 
à travers les manifestations 
populaires «Hirak» appelant 
à un changement pacifique, 
ce qui a constitué une 
source d’inspiration pour 
de nombreux créateurs 
dans divers domaines.
Dans ce contexte, le groupe 
«Street art Battalion» de Jijel, 
composé de trois artistes 
(Houssem, Amine et Okba) et 
dont la popularité s’est accrue 
avec le «Hirak», espère 
apporter un «changement 
positif» par ses dessins.
«Notre première fresque 
murale a abordé l’idée de 
la liberté, puis nous avons 
évoqué le rejet de la guerre 
et la promotion de la paix 
afin d’éviter les erreurs 
du passé, comme cela 
s’est produit pendant la 
décennie noire», disent-ils.
A travers ces fresques 
murales, les jeunes donnent 
leur avis sur les évènements 
et considèrent «l’art de la 
rue» comme «une scène de 
confrontation, d’attirance 
et de bousculade entre 
le peuple et le pouvoir».
Interrogé sur l’avis de la 
société, ce trio affirme qu’il 
est «globalement positif», 
notamment après le «Hirak», 
même s’il y a certains qui 
voient ces graffiti comme 
«une culture étrangère et 
méconnue chez nous».
Ces peintures ont connu une 
grande expansion sur le plan 
national, «à tel point que nous 
avons été invités à réaliser 
des fresques murales au profit 
des deux grands pôles de la 
capitale, le MCA et l’USMA, 
ainsi qu’à Tizi-Ouzou sur 
l’histoire de la JS Kabylie», 
racontent Houssem, Amine 
et Okba, estimant que ces 
graffiti «unissent beaucoup 
plus les supporters, 

qu’ils ne les divisent».
Professeur de sociologie 
à l’Université d’Alger, 
Noureddine Bekkis a 
souligné que l’art des graffiti 
est pour les jeunes un moyen 
d’exprimer leur appartenance 
sportive et aussi prouver que 
ces quartiers appartiennent 
à des clubs bien précis, 
surtout que le public est 
absent depuis longtemps des 
stades pour cause de Covid.
L’académicien a estimé 
que cette tendance pourrait 
être «provisoire» et 
qu’elle prendrait fin avec 
le retour du public aux 
stades, «ce qui signifierait 
le recul de la rivalité 
idéologique personnalisée 
par ces fresques murales».
Sous un autre angle, il voit 
à travers cette forme d’»art 
de la rue» une volonté des 
jeunes à exprimer leur 
appartenance à une époque 
historique et symbolique, 
dont s’enorgueillissent 
les Algériens (Guerre de 
libération) et née avec le 
«Hirak» qui les a poussés 
à affirmer leur attachement 
à leurs ancêtres, à travers 
l’utilisation de leurs symboles, 
«afin de prouver aux 
autorités leur patriotisme».
Pour Noureddine Bekkis, 
dessiner des personnages 
comme Ali la Pointe, le 
Colonel Amirouche ou 
encore Abane Ramdane est 
venu à une période voyant 
«un engagement sentimental 
important des Algériens 
qui ont voulu laisser leurs 
empreintes durant le Hirak. 
Ce comportement atteste que 
l’Algérien reste très attaché à 
son histoire révolutionnaire».
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Il est là. Enfin il sera là lundi 
dans le premier numéro de 
2021 du magazine Weekly 

Shônen Jump au Japon, et 
dès dimanche sur leur service 
Manga Plus à l’international, 
en anglais. Qui ? Le chapitre 
1.000 (!) de One Piece, l’un 
des shônen les plus connus 
avec Dragon Ball et Naruto, 
et toujours le manga le plus 
vendu de tous les temps. Ce 
chapitre est très attendu des 
fans, forcément, parce que 
l’histoire arrive à un sommet 
(l’affrontement contre les 

Empereurs Big Mom et 
Kaido), et parce qu’il prépare 
la suite, l’année 2021 avec la 
publication du tome 100 (!!), 
et peut-être aussi… la fin ?
La fête en 2021 et la fin en… 
2026 ?
Comme l’a teasé son auteur 
Eiichiro Oda lors du récent 
Jump Fest et à l’image du 
compte à rebours 1000 logs, 
« toutes sortes de projets sont 
en cours pour fêter le 1.000e 
chapitre, attendez-vous à des 
réjouissances pour le début de 
l’année prochaine 2021. Le 

100e tome se prépare aussi en 
2021, on va vers une année 
du tonnerre ». Impossible de 
ne pas penser à une annonce 
autour de l›adaptation live 
de Netflix, ou un autre film 
d’animation. Mais tous 
gardent en tête la fin possible 
du manga. Oda l’évoque 
depuis plusieurs années, et en 
a remis une couche : « Est-ce 
que ce fameux personnage va 
enfin se bouger ? Cet homme 
aux cheveux rouges… Le 
récit s’emballe alors que la fin 
approche. » Il parle bien sûr 
de Shanks (les vrais savent), 
qui devrait jouer un rôle 
important sur la fin de la Saga 
des Quatre Empereurs (mais 
pas forcément dans le chapitre 
1.000) et sur la fin du manga.
Eiichiro Oda se tue à la tâche
Cette fin n’est pas pour tout 
de suite, le mangaka table 
sur quatre ou cinq ans, mais 
rien n’est moins sûr. Avec 
ses bientôt 100 tomes, One 
Piece passe de l’autre côté, du 
côté des mangas très longs, 
peut-être trop longs pour 

leur propre bien. Comme 
le racontait Satoko Inaba, 
directrice éditoriale de Glénat 
Manga, Eiichiro Oda mange, 
dort, vit One Piece : « Il dort 
trois heures par nuit, n’a pris 
que deux jours de vacances 
en vingt ans, a une maison où 
il ne va presque jamais, et ne 
voit ses enfants qu’une fois par 
semaine. il a déjà dû s’arrêter 
une semaine, et a ralenti un 
peu le rythme, passant d’un 
tome tous les deux mois à tous 
les trois mois. Il arrive que 
l’éditeur pousse son auteur, 
comme dans les années 1990, 
mais là, c’est lui qui pousse, 
c’est sa passion. Il avait prévu 
à l’origine un total de 80 
volumes, avant de passer à 
100 et maintenant peut-être 
120 ».

One Demon Slayer !
Mais surtout, One Piece ne 
règne plus en maître sur le 
manga. Il s’en est ainsi vendu 
7,7 millions d’exemplaires 
en 2020 au Japon, contre 8,2 
millions pour Kingdom et… 
82 millions pour Demon 

Slayer !! Oui, le manga 
dont l’adaptation animée 
vient de dépasser Le Voyage 
de Chihiro au box-office 
japonais et de devenir le plus 
gros succès de tous les temps. 
Le phénomène Demon Slayer 
n’est pas près de s’arrêter, 
même si le manga, lui, est 
terminé après 23 tomes et 
pourrait ne jamais rattraper 
les 470 millions de One Piece 
vendus dans le monde. A 
moins de nouveaux animés, 
qui boostent les ventes, ou 
même de mangas dérivés.
Toujours est-il que One Piece 
vit ses dernières heures, 
années, de gloire espérons, 
alors même que le shônen 
est en train de faire sa petite 
révolution, avec une offre 
plus riche, des titres plus 
courts. L’éditeur leader 
Shueisha a lui-même changé 
sa manière de construire 
et d’accompagner ses hits 
(Jujutsu Kaisen, Chainsaw 
Man, Spy x Family…). Le 
modèle de One Piece, à plus 
de 100 tomes, n’existe plus.

En Colombie, après plusieurs 
mois d’interruption, liée à la 
pandémie de Covid-19, les 
tournages de telenovelas, 
ces feuilletons romantiques 
pleins de rebondissements, 
reprennent enfin.
Ces soap-opéras dont les 
scénarii tournent autour des 
relations amoureuses des 
personnages, fleurissent 
depuis des années en 
Amérique latine.

Mais avec la pandémie de 
coronavirus, les tournages 
ont été rythmés par des tests 
Covid-19, la diminution du 
nombre de sièges ou encore 
le port du masque.
«Café con aroma de mujer», 
une adaptation de la célèbre 
telenovela écrite dans les 
années 1990 par le Colombien 
Fernando Gaitán fait partie 
des productions qui ont repris 
le chemin des studios.
En septembre, les restrictions 
imposées par le gouvernement 
depuis le 25 mars ont été 
assouplies et les sociétés de 
production ont entamé un 
retour progressif aux studios 
selon des protocoles stricts.
Comme la distance est 
impossible, toute l›équipe 
est soumise à un test PCR le 
lundi.

Bien que la plupart d›entre 
eux dorment dans l›hacienda 
où le feuilleton est enregistré, 
le tournage n›est pas une bulle 
: chacun peut sortir pendant 
ses jours de congé pour voir 
sa famille.
Selon la National Media 
Association, le confinement 
du gouvernement fin 
mars a obligé RCN et son 
concurrent Caracol à arrêter 
38 productions.
Selon le département 
administratif national des 
statistiques, le secteur des 
arts et des spectacles a été 
parmi les plus touchés par la 
pandémie : un total de 203 
000 emplois ont été détruits 
entre octobre 2019 et le même 
mois de 2020.

« One Piece » : 

Le manga d’Eiichiro Oda arrive à son 1.000e
chapitre, et rien ne sera-t-il plus comme avant ?

En Colombie,
 Les tournages de «telenovelas» 

s’adaptent aux mesures anti-Covid

Citations...
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Ligue 1:
L’ESS conforte sa position de leader, le MCA seul dauphin

Oukidja et Delort dans l’équipe-type de l’année

Mercato :
Slimani en route pour l’Arabie 

Saoudite ?

NAHD : 
Leknaoui démissionne

L’ES Sétif, vainqueur vendredi 
en déplacement face au NA 
Husseïn-Dey (1-0), a conforté 

sa position en tête du classement du 
championnat de Ligue 1 de football, 
alors que le MCA s’est emparé de la 
deuxième place, grâce à son difficile 
succès décroché à la maison contre 
le CS Constantine (1-0), à l’occasion 
de la mise à jour du calendrier du 
championnat de Ligue 1 de football.
L’Entente poursuit sa belle série 
d’invincibilité, toutes compétitions 
confondues, en cours depuis le 30 
novembre 2019, en s’offrant cette fois-
ci une équipe du Nasria qui s’enlise 
davantage dans la crise.
Le jeune attaquant Mohamed Amine 
Amoura, entré en cours de jeu, a profité 
d’une faute défensive flagrante, pour 
inscrire l’unique but de la partie en 

seconde période (67e).
Auteur d’un doublé face à l’USMA et 
une réalisation face au Paradou AC, 
Amoura (20 ans) rejoint Samy Frioui 
(MCA) et Hamza Bellahouel (CRB) 
à la deuxième place du classement 
des buteurs avec quatre réalisation 
chacun.
Côté husseïndéen, cette rencontre 
pourrait être la dernière pour 
l’entraîneur Nadir Leknaoui, dont les 
résultats ne plaident pas en sa faveur 
avec un triste bilan de trois nuls et trois 
défaites.
Au stade olympique du 5-juillet, le 
MCA a sué pour l’emporter face à une 
accrocheuse équipe du CSC, qui aurait 
pu prétendre à un meilleur résultat, 
mais le réalisme mouloudéen a fini par 
prévaloir.
Après une première période 

relativement équilibrée, marquée 
par l’expulsion du milieu de terrain 
Chamseddine Harrag à la demi-heure 
de jeu, pour cumul de cartons, le 
«Doyen» a trouvé la faille après la 
pause par l’entremise du rentrant 
Belkacem Brahimi (59e), profitant 
d’une balle mal dégagée par le portier 

constantinois Chamseddine Rahmani.
Il s’agit de la quatrième victoire 
de rang pour le Mouloudia, toutes 
compétitions confondues, alors que le 
CSC concède son premier revers depuis 
le début du championnat.
Dans les deux autres rencontres 
de cette mise à jour du calendrier 

disputées jeudi, le CR Belouizdad, 

difficile vainqueur à domicile de 

la JSM Skikda (3-2), a préservé sa 

série d’invincibilité confirmant ses 

ambitions de préserver son titre de 

champion, alors que l’AS Aïn M’lila 

a essuyé sa première défaite de la 

saison, en déplacement face à la JS 

Kabylie (1-0).

La 7e journée du championnat 

débutera vendredi 8 janvier et se 

poursuivra jusqu’au lundi 11 janvier, 

marquée notamment par le derby des 

hauts-plateaux entre le CABB Arreridj 

et l’ES Sétif et le classique JS Kabylie - 

USM Alger.

Nadir Leknaoui n’est plus 
l’entraineur du NAHD. Il a 
jeté l’éponge hier, après la 

défaite à domicile face à l’ES Setif 

(1-0).

L’ex-entraineur de l’US Biskra 

a pris cette décision suite à la 

troisième défaite des siens en 

six journées de championnat. Le 

Nasria d’Hussein Dey occupe la 

18 ème place du classement (sur 

20) et se prépare à devoir jouer le 

En fin de contrat à l’issue de 
l’exercice sportif en cours, Islam 
Slimani, l’avant-centre algérien 

de Leicester City, pourrait rejoindre 
le club d’Al Shabab au mercato 
d’hiver selon la presse saoudienne.
Désirant renforcer son secteur 
offensif en prévision de la deuxième 
partie de saison, la formation 
de Riyad auraient entamé des 
négociations avec le club anglais lors 
des derniers jours.
N’entrant pas dans les plans de 
Brendan Rodgers, le buteur algérien 
cherche un nouveau point de chute. 
En plus de l’intérêt d’Al Shabab, 
Islam Slimani pourrait choisir de 
repartir en Ligue 1 française où il 
serait dans le viseur de l’Olympique 
Lyonnais et de l’AS Saint-Etienne.

Nos deux internationaux 
algériens de Ligue 1 Uber Eats 
Alexandre Oukidja (FC Metz) 

et Andy Delort (Montpelier HSC) 
n’ont pas manqué de faire parler 
d’eux pour l’année 2020 passée. 
Ils ont tous deux été choisis dans 
l’équipe type de l’année établie 
par la plateforme des statistiques 
«Whoscored».
Oukidja, qui n’est pas étranger 
aux bonnes performances du FC 
Metz, a enchaîné les clean sheets. 
Whoscored l’a donc choisit dans 

son équipe- type de l’année en lui 
attribuant la note de 7,11.
Andy Delort, quant à lui, est un 
élément vital de Montpellier. Le 
champion d’Afrique a terminé 
l’année 2020 avec une belle moisson 
de 13 buts et 8 passes décisives 
toutes compétitions confondues. 
Il a obtenu la meilleure de note de 
la part de Whoscored, à savoir 7,56. 
Il est associé dans cette équipe 
de l’année aux deux attaquants 
parisiens Kylian Mbappé et Angel Di 
Maria.
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Premier League :
Le duo Kane-Son permet à Tottenham de remonter 

sur le podium

Ces futurs cracks qui ont raté leur carrière

Sans vraiment briller mais plus 
efficace dans les deux surfaces, 
Tottenham a logiquement 

battu Leeds 3-0 notamment grâce à 
son duo Kane-Son et remonte sur le 
podium.
Encore candidat au titre il y a 
deux semaines, Tottenham a vu la 
période de fin d’année lui coûter 
cher. À égalité de points avec le 
leader Liverpool, les hommes de 
José Mourinho ont enchaîné deux 
défaites et un nul pour se retrouver 
à 7 unités du fauteuil de leader. 
Il fallait absolument remettre 
le contact lors de la réception 
de Leeds. Pour cela, l’entraîneur 
portugais pouvait compter sur ses 
hommes forts comme Harry Kane 
et Heung-min Son. Ndombélé était 
lui aussi titulaire avec Højbjerg ou 
encore Bergwijn dans l’entrejeu. 
Bielsa alignait lui un 4-1-4-1 avec 
Raphinha, Rodrigo, Klich et Harrison 
en soutien de Bamford et voulait 

enchaîner après sa brillante victoire 
à West Brom en début de semaine.
On assistait à un début de rencontre 
plutôt plaisant entre deux équipes 
au style différent. Les intentions 
étaient présentes, il ne manquait 
plus que les occasions, à l’image 
des frappes manquées du promu 
(12e, 14e), et Kane (18e). Patrick 
Bamford lui ratait la première grosse 

situation du match, une tête hors 
cadre après un joli débordement de 
Raphinha (22e). En convertissant, 
l’attaquant aurait changé le destin 
de cet après-midi car suite à une 
nouvelle erreur de relance de la 
défense des Peacocks, Winks lançait 
un Bergwijn accroché dans la surface 
par Alioski. Aucun doute permis, 
l’arbitre accordait un penalty 

transformé par Kane (1-0, 29e). 
Leeds venait de se tirer une balle 
dans le pied. Malheureusement pour 
lui, ce n’était pas la dernière.

Tottenham trop efficace
pour Leeds

Joueur comme à son habitude, 
le promu commettait des fautes 
rédhibitoires face à une grosse 
cylindrée du championnat. Bamford 
a bien essayé de sonner la révolte 
mais son enroulé n’attrapait pas la 
lucarne (42e) et dans la foulée, sur 
un pressing efficace de Højbjerg sur 
Rodrigo, Kane délivrait un ballon 
parfait pour Son qui doublait la 
mise (2-0, 43e). Sans être brillants 
mais efficaces et sérieux, les Spurs 
avaient fait le plus dur à la pause. 
Efficacité toujours, Tottenham 
revenait des vestiaires pour tuer 
une rencontre qui ne demandait que 
ça. Auteur d’une prestation solide, 
Ndombélé ne convertissait pas son 
occasion (49e) seulement Meslier, 

déjà responsable sur le premier but, 
réalisait une faute de main.
Sur corner tiré par Son, Alderweireld 
dominait Phillips et voyait le gardien 
français entrer avec le cuir dans son 
but qu’il ne parvenait pas à dégager 
(3-0, 51e). Cette fois, les Whites 
rendaient les armes. Même si durant 
cette dernière demi-heure, ils 
offraient encore un visage combatif, 
Lloris n’avait plus rien à faire. Encore 
une fois, cela manquait de précision 
dans les 30 derniers mètres. 
Bergwijn lui testait encore les gants 
d’un Meslier qui se rattrapait un peu 
(62e). Malgré le rouge de Doherty 
(90e+3), Mourinho profitait de la 
situation pour faire tourner son 
effectif, frustrant un Ndombélé 
pas vraiment heureux de sortir, ou 
offrant la 2e apparition seulement 
de Carlos Vinicius en championnat. 
Avec ce succès, Tottenham gagne 4 
rangs pour remonter sur le podium.

Au Borussia Dortmund, Youssoufa 
Moukoko bat tous les records de 
précocité et se fait un nom sur 

la planète football. Mais attention, 
d’autres avant lui ont nourri la 
catégorie des cracks annoncés, pour 
finalement tomber dans l’anonymat. 
Retour sur ces jeunes prodiges dont 
la carrière s’est peu à peu évaporée 
dans les profondeurs du football 
professionnel.
Tellement en avance que la Bundesliga 
a dû accorder une dérogation pour qu’il 
puisse jouer plus tôt que prévu. Depuis 
le 20 novembre dernier, Youssoufa 
Moukoko est âgé de 16 ans et peut 
évoluer avec l’équipe professionnel 
du Borussia Dortmund. À 16 ans et 1 
jour, il apparaissait pour la première 
fois en Bundesliga. Trois semaines plus 
tard, il entrait en Ligue des Champions, 
face au Zenit. À 16 ans et 28 jours, 
il devenait le plus jeune buteur de 
l’histoire du championnat allemand. 
« Tu ne me parles pas d’âge », disait 
Kylian Mbappé. Moukoko l’a écouté et 
enchaîne les records de précocité à la 
pelle.
Des records potentiellement difficiles 
à battre mais qui ne préfigurent pas 
pour autant de la suite de la carrière du 
jeune attaquant né au Cameroun mais 
de nationalité allemande. Combien 
de jeunes joueurs ont hérité du terme 
pompeux de « crack » ou de « prodige » 
avant de disparaître de la circulation ? 
Combien ont été suivis depuis leur plus 
jeune âge avant de disparaître dans les 
méandres du football professionnel ? 
Pour un Cristiano Ronaldo, un Lionel 

Messi, un Erling Haaland ou un Kylian 
Mbappé, combien de Freddy Adu ou 
Hachim Mastour ? Première bonne 
nouvelle pour Moukoko, que nous 
vous avions présenté il y a 4 ans à son 
arrivée à Dortmund, il a déjà franchi 
un premier palier que beaucoup d’ex-
prodiges du football n’avaient même 
pas atteint : des apparitions avec 
l’équipe professionnelle.

Pike, l’un des premiers prodiges 
annoncés

Qui se rappelle de Sonny Pike, présenté 
comme l’héritier de George Best ? Cet 
Anglais né en 1983 recruté à 12 ans 
par l’Ajax Amsterdam avait fait l’objet 
d’un reportage de la BBC. Il arrêtera 
sa carrière à l’âge de 18 ans sans avoir 
jamais évolué avec la moindre équipe 
première des clubs où il sera passé. 
Franchir ce premier cap n’est donc 
pas aisé, même pour les joueurs au 
talent précoce. Et quand ils y arrivent, 
le désenchantement n’est jamais loin. 
Les États-Unis pensaient détenir le 
crack du futur dans ce sport mineur 
pour eux en la personne de Freddy 
Adu. Professionnel dès l’âge de 14 
ans, international à 17 ans, considéré 
comme l’héritier du Brésilien Pelé, 
l’Américain deviendra un concept 
marketing plus qu’un joueur, échouant 
à Benfica et Monaco avant de devenir 
un globe-trotter du football mondial 
(il est aujourd’hui sous contrat avec 
un club suédois, Österlen), bien loin du 
joueur révolutionnaire annoncé.
Autre cas classique, Hachim Mastour. 
Talent brut repéré par l’AC Milan, le 
Marocain est considéré en 2014 comme 

un futur crack du football. Les vidéos 
mettant en avant ses arabesques 
techniques et ses jongles inondent 
le web. C’est sûr, l’AC Milan a flairé le 
bon coup. Mais le monde professionnel 
ne s’offre pas si facilement. Envoyé 
en Espagne du côté de Malaga pour 
faire ses armes à seulement 17 ans, il 
ne fait qu’une apparition et est prêté 
la saison suivante au PEC Zwolle aux 
Pays-Bas pour une pige à peine plus 
concluante. Résultat, il ne jouera pas 
avec l’équipe première de l’AC Milan. 
Il évolue aujourd’hui en Serie C à la 
Reggina, son 5e club à seulement 22 
ans.
Qui se souvient de Fabio Paim ? 
Sûrement Cristiano Ronaldo, qui 
avait déclaré : « si vous trouvez que 
je joue bien au foot, attendez de voir 
Fabio Paim. » Comme CR7, Fabio Paim 
démarre au Sporting Portugal en 2006 
(il a 18 ans) où, grâce à son agent Jorge 
Mendes, il touche 50 000 euros par mois 
sans avoir encore évolué avec l’équipe 
première. L’équipe première, il ne la 
verra d’ailleurs jamais. Prêté à des 
équipes portugaises de moins grande 
envergure puis à Chelsea (où il ne 
jouera pas), Fabio Paim est l’exemple 
typique du prodige annoncé qui perd 
les pédales face à tant d’argent sans 
avoir même eu le besoin d’exploiter 
son potentiel.

La malédiction des surnoms
Et puis, il y a les surnoms qui font mal. 
Le nouveau Pelé pour Adu, le nouveau 
Cristiano pour Fabio Paim, ou encore 
le nouveau Ronaldinho pour Kerlon. 
Kerlon, c’est l’inventeur de la foquinha 

(l’otarie), geste ô combien énervant 
pour les défenseurs adverses puisque 
le principe consistait à avancer sur le 
terrain tout en jonglant de la tête, 
rendant les interventions licites 
quasiment impossibles. Il signe 
professionnel à l’âge de 17 ans avec 
Cruzeiro, et sera élu meilleur joueur (et 
meilleur buteur) de la Copa América 
U17 avec le Brésil en 2005. Manchester 
United et le PSG sont sur les rangs, 
mais c’est l’Inter qui rafle la mise. Une 
mise perdue puisque Kerlon ne jouera 
jamais avec les Nerazzurri. Prêté au 
Chievo Vérone, à l’Ajax Amsterdam 
puis au club brésilien de Parana, sa 
carrière ne décollera jamais. Et il y 
mettra fin en 2017.
Pas de nouveau Ronaldinho avec 
Kerlon donc, tout comme il n’y a 
pas eu de Messi écossais avec Ryan 
Gauld. Petit et gaucher, les premiers 
éléments de la ressemblance étaient 
là. Pas mauvais au foot aussi, mais 
loin du niveau exceptionnel démontré 
par la Pulga dès ses débuts avec le FC 
Barcelone. Repéré dans le club écossais 
de Dundee, le Sporting Portugal, 
encore lui, pensait avoir flairé la bonne 
affaire. Mais c’est surtout avec l’équipe 
réserve du club que Ryan Gauld se 
manifestera. Aujourd’hui, il a trouvé 

son bonheur à Farense, club portugais 

qu’il a contribué à faire monter en 

première division. Un messie d’une 

autre envergure au final.

Beaucoup d’autres cracks annoncés 

n’ont pas eu la carrière que leur talent 

précoce laissait entrevoir. Il n’y a rien 

de déshonorant non plus à réaliser un 

parcours moins grandiose que prévu, 

à l’instar de Bojan Krkic. Certains 

n’atteignent pas les sommets les plus 

hauts mais ont investi le paysage 

européen dans la durée, comme Youri 

Tielemans (révélé par Anderlecht à 17 

ans) ou Allan Saint-Maximin (lancé par 

Saint-Etienne à 17 ans également). 

Quel chemin le jeune Moukoko 

empruntera-t-il ? Personne ne le sait 

aujourd’hui mais, comme l’ont montré 

certains précédents exemples, il a déjà 

évité quelques pièges.



Le chômage est reparti à la hausse en novembre, peu 
après le reconfinement

Covid-19 :

 L’exécutif se prépare à « prendre des décisions rapides »

Le nombre de 
demandeurs d’emploi 
sans aucune activité 

s’est accru de 0,9 % pour 
atteindre 3,828 millions, selon 
les chiffres publiés lundi par 
le ministère du travail, selon 
le monde fr.
Le marché du travail s’est, 
à nouveau, dégradé durant 
les premières semaines du 
reconfinement. En novembre, 
le nombre de demandeurs 
d’emploi sans aucune activité 
(catégorie A de Pôle emploi) 
s’est accru de 34 400 (+ 0,9 %) 
pour atteindre un peu plus de 
3,828 millions sur l’ensemble 
du territoire (outre-mer 
compris, sauf Mayotte), selon 
les données diffusées, lundi 
28 décembre, par la Dares, la 
direction chargée des études 
au ministère du travail. Ce 
niveau est supérieur de 10 % 
à celui enregistré en février, 
avant le début de la récession.
Après six mois de baisse 
ininterrompue, les chiffres 
sont donc repartis à la hausse, 
alors que des mesures de 
restriction avaient été prises, 
fin octobre, dans le but de 
contenir la propagation du 
coronavirus.
Les jeunes plus touchés
L’évolution relevée en 
novembre concerne toutes 
les tranches d’âge, mais elle 
s’avère plus marquée chez les 
jeunes : + 2,1 %, contre + 0,7 
% chez les individus ayant 

de 25 ans à 49 ans et + 0,9 % 
chez ceux ayant au moins 50 
ans.
A l’inverse, ceux qui 
recherchent du travail tout en 
ayant exercé une « activité 
réduite » (catégories B et C) 
ont vu leurs effectifs refluer 
de 1,3 % en novembre. Au 
total, le nombre de personnes 
émargeant dans les catégories 
A, B et C reste pratiquement 
stable, à un peu plus de 6 
millions – un seuil qui n’avait 
jamais été franchi avant 
l’épidémie de Covid-19.
Ces mauvais résultats 
s’ajoutent à ceux présentés, 
le 23 décembre, par l’Agence 
centrale des organismes de 
Sécurité sociale (Acoss) – qui 
coiffe le réseau des Urssaf 

(Union de recouvrement des 
cotisations de sécurité sociale 
et d’allocations familiales). 
Selon elle, le nombre de 
déclarations d’embauche de 
plus d’un mois (hors intérim) 
s’est nettement affaissé en 
novembre : – 19,8 %, après 
une progression de 2,5 % en 
octobre (et un recul de 8,6 % 
en septembre).
Les recrutements dans 
les entreprises de travail 
temporaire sont aussi affectés 
: – 14,5 % en novembre, par 
rapport au même mois en 
2019, d’après les statistiques 
dévoilées le 22 décembre par 
Prism’emploi, l’organisation 
patronale du secteur. Pour la 
première fois depuis mai, « 
l’emploi intérimaire, après 

s’être lentement redressé, 
connaît une nouvelle 
dégradation, avec 110 000 
emplois en équivalent temps 
plein de moins sur un an, contre 
80 000 destructions d’emplois 
sur un an [en octobre] », 
rapporte Prism’emploi.
L’augmentation en catégorie A 
« reste limitée », juge Mathieu 
Plane, de l’Observatoire 
français des conjonctures 
économiques (OFCE), 
surtout si elle est comparée 
à celles de mars (+ 246 000) 
et d’avril (+ 843 000). Un 
écart imputable au fait que 
le premier confinement avait 
été beaucoup plus strict que le 
second, instauré fin octobre. Il 
n’en demeure pas moins que 
« les évolutions du marché 

du travail et les soubresauts 
mensuels du nombre de 
chômeurs, en novembre, sont 
clairement liés aux mesures 
sanitaires », complète Mathieu 
Plane. Des entreprises ont 
été contraintes de lever le 
pied « avec le reconfinement 
», signale une autre étude 
de la Dares, publiée le 23 
décembre : le phénomène a 
surtout frappé l’hébergement, 
la restauration et les « autres 
activités de service », c’est-
à-dire « les arts et spectacles, 
et, dans une moindre mesure, 
(…) les transports et le 
commerce, ceux dits “non 
essentiels” ayant été fermés 
jusqu’au 28 novembre ».
Professeur d’économie à 
l’université de Paris-Est-
Marne-la-Vallée, Yannick 
L’Horty se montre prudent 
sur l’interprétation du rebond 
de la catégorie A : « Je ne suis 
pas sûr que l’on y voie l’effet 
du deuxième confinement 
», confie-t-il, en soulignant 
que des hausses d’ampleur 
comparable s’étaient 
produites lors des mois de 
novembre des dix années 
précédentes. On assiste « 
plutôt à une normalisation 
» des évolutions mensuelles 
du nombre de demandeurs 
d’emploi, poursuit-il : « 
Les compteurs ont cessé de 
s’affoler depuis octobre et 
reviennent dans la fourchette 
de variation habituelle. »

Effet des fêtes 
de Noël sur 
l’épidémie, 

début de la campagne 
vaccinale… l’enjeu des 
prochains jours est crucial 
pour se projeter dans la 
suite de la gestion de cette 
crise, selon le mondefr.
Dans le brouillard de 
la crise sanitaire, le 
début de la campagne 
de vaccination contre 
le Covid-19 est censé 
représenter une lueur, 
pour Emmanuel 
Macron. Dimanche 27 
décembre, plusieurs 

dizaines de pensionnaires 
d’établissements 
d’hébergement pour 
personnes âgées 
dépendantes (Ehpad) 
de Sevran (Seine-Saint-
Denis) et de Dijon se sont 
fait inoculer le précieux 
vaccin – une première 
en France, à même de 
dégager des perspectives 
positives pour les mois à 
venir.
Cette campagne est 
appelée à se déployer 
à grande échelle dans 
les Ehpad en janvier 
2021, avant d’être 

progressivement étendue 
au grand public « au 
printemps ou à l’été 2021 
», a assuré le ministre de 
la santé, Olivier Véran, au 
Journal du dimanche le 27 
décembre. Mais, à la veille 
des vœux présidentiels 
du 31 décembre, la 
somme d’incertitudes 
reste importante pour le 
chef de l’Etat, conscient 
que les plans les mieux 
préparés peuvent être 
contrecarrés par le 
caractère imprévisible de 
l’épidémie. A tel point que 
plusieurs sources au sein 

de l’exécutif décrivent 
un « climat anxiogène » 
et de « pessimisme ». « 
C’est un pilotage à vue », 
reconnaît un familier de 
la Macronie.
« On ne s’interdit rien »
Première inconnue 
: l’effet des fêtes de 
Noël sur le niveau de 
l’épidémie, avec leur lot de 
réunions familiales et de 
déplacements aux quatre 
coins du pays. Auront-
elles été un catalyseur de 
la circulation du virus ? 
Emmanuel Macron, qui 
doit réunir un conseil de 

défense sanitaire en début 
de semaine, n’aura peut-
être pas assez de recul 
pour le déterminer de 
manière certaine avant 
son allocution de jeudi 
soir. « Il faut cinq jours 
pour commencer à voir 
les effets. A sept jours, tu 
as une tendance. Et à dix 
jours, tu as une traduction 
à l’hôpital », rappelle un 
proche. Une chose est 
sûre, néanmoins, selon le 
ministère de la santé : la 
courbe de l’épidémie se 
situe sur « un plateau à un 
niveau très haut ».
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Pour distinguer ces deux 
pathologies, Menarini 
Diagnostics a lancé un 

nouveau test pouvant identifier 
un seul écouvillon, si le 
patient est positif à la maladie 
COVID-19 ou s’il a contracté 
les virus de la grippe A ou B.
Le test est réalisé sur la 
plateforme VitaPCR™, 
instrument utilisé pour le 
diagnostic moléculaire de 
la maladie COVID-19, 
faisant usage d’un nouveau 
kit contenant des réactifs 
spécifiques, ces mêmes 
dispositifs sont mesure de 
détecter, en seulement 20 
minutes et avec une grande 
précision, non seulement le 
virus à ARN SARS-CoV2, 

mais aussi les grippes A et B. En 
s’appuyant sur la technologie 
de PCR (Polymerase Chain 
Reaction ou réaction de 
polymérisation en chaîne), 
cet instrument répond aux 
normes de précision et de 
fiabilité les plus élevées. Ces 
tests permettront d’éviter 
l’isolement préventif du 
patient en cas de grippe et, dans 
les cas de COVID, d’amorcer 
rapidement le protocole 
décrit par les autorités 
sanitaires. Le nouveau kit, 
portant le marquage CE, est 
déjà disponible et distribué 
par Menarini en Italie, en 
Autriche, en Belgique, en 
Allemagne, en Espagne, 
en Grèce, au Luxembourg, 

aux Pays-Bas, au Portugal 
et au Royaume-Uni.
La réalisation du test est 
facile et rapide. Une fois 
recueilli avec un écouvillon 
nasal ou oropharyngé par 
un professionnel de santé, 
l’échantillon est placé dans 
un flacon contenant un liquide 
et secoué. Le contenu est 
ensuite versé dans un autre 
flacon contenant un réactif. Le 
flacon est alors fermé et inséré 
dans le système VitaPCR™, 
initiant l’analyse. L’appareil 
affiche les résultats sur son 
écran dans les 20 minutes, 
indiquant si l’échantillon 
analysé est négatif ou positif 
à la maladie COVID-19 
ou à la grippe A ou B.

Le cerveau crée et 
détruit des synapses 
en permanence, ce 

qui lui permet de rester 
efficace en ne conservant 
que les informations 
utiles. Des chercheurs 
viennent de découvrir 
la clé de ce processus 
également impliqué dans 
les troubles neurologiques 
comme la schizophrénie 
ou les démences fronto-
temporales (DFT).
Imaginez le cerveau comme 
un arbre en croissance : les 
branches poussent dans 
toutes les directions et il 
est nécessaire de l’élaguer 
régulièrement afin que 
les branches principales 
puissent se développer dans 
les meilleures conditions. 
Dès l’âge de trois ans, le 
nombre de connexions entre 
les neurones (synapses) 
diminue ainsi au rythme de 
trois millions par seconde. 
Une armée de « jardiniers 
» élimine les synapses les 
moins pertinentes et conserve 
les plus importantes -- 
comme, par exemple, celles 
servant à signaler un danger.

Le saviez-vous ?
50 à 90 % de la matière 
grise du cerveau n’est pas 
constituée de neurones mais 
d’un tissu de soutien composé 

de différentes cellules 
(astrocytes, microglies, 
oligodendrocytes, cellules de 
Schwann…) regroupées sous 
le nom de cellules gliales. Ces 
cellules ont un rôle de soutien 
et de « colle » mais elles 
peuvent aussi communiquer 
avec les neurones par 
l’intermédiaire d’ions ou 
de neurotransmetteurs.

Microglies contre 
astrocytes : qui est le 
meilleur jardinier ?

Jusqu’à présent, on pensait 
que ce rôle d’élagage était 
dévolu aux microglies, 
déjà chargées d’éliminer 
les débris cellulaires des 
neurones endommagés 
(par exemple, après une 
blessure cérébrale). En 2011, 
une équipe italienne avait 
ainsi montré comment les 
microglies « engloutissent 
» les synapses pendant le 
développement postnatal 
chez la souris. En réduisant 
le nombre de microglies, les 
chercheurs avaient constaté 
que les souris avaient des 
synapses plus nombreuses 
mais moins efficaces.
Ce rôle de jardinier leur 
est pourtant aujourd’hui 
contesté par une nouvelle 
étude parue dans Nature. « 
Nous montrons ici pour la 
première fois que ce sont 

les astrocytes et non les 
microglies qui éliminent 
constamment les connexions 
synaptiques excitatrices, 
excessives et inutiles, des 
adultes en réponse à l’activité 
neuronale », explique Won-
Suk Chung, chercheur au 
Korea Advanced Institute 
of Science and Technology 
(Kaist). Les astrocytes, ainsi 
nommés en raison de leur 
forme en étoile, forment un 
réseau autour des neurones, 
un peu comme des lianes 
autour d’une branche. Ils 
assurent de nombreuses 
fonctions, en particulier 
dans la transmission 
synaptique et les liaisons 
entre neurones (voir 
encadré), mais on ignorait 
jusqu’ici leur capacité à 
« manger » les synapses.
 
Éliminer les synapses qui 
encombrent la mémoire

Pour parvenir à cette 
conclusion, les chercheurs 
ont mis au point un capteur 
moléculaire capable de 
détecter l’élimination des 
synapses par les cellules 
gliales et de quantifier la 
fréquence et le type de 
synapses éliminées. Ils 
ont utilisé ce capteur chez 
des souris dépourvues de 
MEGF10, le gène qui permet 

aux astrocytes d’éliminer 
les synapses. Ces souris 
présentent un nombre 
inhabituellement élevé 
de synapses excitatrices 
dans l’hippocampe. Or, 
ces synapses excitatrices 
sont fonctionnellement 
altérées, ce qui provoque 
un apprentissage défectueux 
et la formation de 
mémoire excédentaire.
Les astrocytes pour traiter la 
schizophrénie et l’autisme ?
Reste à savoir comment 
s’effectue le tri entre les 
bonnes et les mauvaises 
synapses. Les astrocytes 
détruisent-ils indistinctement 
les synapses, seules les 
plus actives (donc celles 

utilisées le plus souvent) 
résistant à leurs assauts ? 
Il est également possible 
que les synapses les moins 
actives émettent des signaux 
chimiques qui « attirent » 
les astrocytes. Il semble 
également que chaque région 
du cerveau ait des taux 
d’élimination synaptique 
différents. Quoiqu’il en soit, 
la modulation astrocytaire 
pourrait être une piste de 
traitement dans divers 
troubles neurologiques 
impliquant une mauvaise « 
taille » des synapses, comme 
certaines formes d’autisme, 
la schizophrénie, la démence 
frontotemporale ou les 
crises graves d’épilepsie.

COVID-19 ou grippe, comment les distinguer ?

Comment le cerveau « mange » les connexions pour 
maintenir sa plasticité
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10 bonnes résolutions minceur pour 2021

Qui dit nou-
velle année 
dit bonnes 
résolutions. 

En 2021, on se motive 
pour manger sain et équi-
libré pour garder la ligne 
et la forme. Nos astuces. 

Pour atteindre votre objec-
tif minceur 2021 sans prise 
de tête, il faut d’abord de 
la volonté puis, une bonne 
organisation pour trou-
ver du temps pour faire 
du sport, acheter les bons 
aliments et cuisiner des 
plats sains et équilibrés.

1.Bougez

Durant les derniers mois 
de l’année écoulée, vous 
êtes plutôt restée à la mai-
son à cocooner dans le 
canapé devant la télé pour 
vous reposer. Pour mincir 
et faire le plein d’énergie, 
pensez à pratiquer une 
activité physique au moins 
deux fois par semaine. 
Course à pieds, fitness, 
corde à sauter ou sport 
à la maison en attendant 
la réouverture des salles 
de sport... Vous n’avez 
que l’embarras du choix.  

13 cours en ligne pour 
faire du sport à la maison

À l’initiative des coachs 
sportifs, de nombreux 
programmes de sport fleu-
rissent sur les applications 
et les réseaux sociaux pour 
faire du sport à domicile 
pendant le confinement. 
Cardio, renforcement mus-
culaire, yoga, stretching… 
Notre sélection des meil-
leurs cours en ligne pour 
s’entraîner dans son salon.

2. Retrouvez une ali-
mentation équilibrée

Entre Noël et le jour 
de l’An, vous avez fait 
quelques excès et force est 
de constater que quelques 
kilos se sont invités sur la 
balance. Pour les perdre 
naturellement sans faire de 
régime draconien, la meil-
leure solution est de réé-

quilibrer son alimentation. 
Ne faites pas l’impasse sur 
le petit déjeuner. Pour le 
déjeuner, veillez à man-
ger des légumes, des fécu-
lents, des protéines et un 
fruit. Au dîner, faites plus 
léger. Et si vous êtes vic-
time du petit creux de 16 
heures, croquez dans une 
pomme ou plongez votre 
cuillère dans un yaourt. 

3.Gérez votre stress

Vous ne le saviez peut-
être pas, mais le stress 
peut faire grossir. Alors, 
pour démarrer cette nou-
velle année, essayez de 
rester zen. Aménagez 
votre emploi du temps 
pour avoir des moments 
rien que pour vous. Faites 
du sport et surtout, orga-
nisez-vous pour éviter 
les imprévus stressants.  

4. Troquez les cocktails 
contre une bouteille d’eau

Le champagne et les 
verres de vin ont eu raison 
de votre ventre plat ? Pas 
de panique. Il vous suffit 
de réduire votre consom-
mation d’alcool et de boire 
au moins 1,5 litres d’eau 
par jour. N’oubliez pas non 
plus le thé vert qui vous ai-
dera à éliminer les toxines 
de votre organisme.

5. Prenez soin 
de votre sommeil

Le manque de sommeil 
peut faire grossir. Alors, 
couchez-vous à des ho-
raires raisonnables et dor-
mez au moins 7 heures par 
nuit. Parce que si vous ne 
dormez pas assez, vous se-
rez fatiguée et stressée. Un 
cercle vicieux dans lequel il 
ne faut surtout pas tomber.  

Bien dormir 
pour bien mincir

La qualité de notre som-
meil influe sur notre 
poids : des nuits trop 
courtes sont synonymes 
de kilos gagnés, et de dif-
ficultés pour maigrir… 
Pour faire face, adop-
tons la punchline : «Dor-
mons assez pour retrou-
ver ou garder la ligne !»

6.Stop aux ré-
gimes draconiens

Ne tombez pas dans le 
piège du régime miracle. 
Préférez plutôt un retour 
à une alimentation équili-
brée. Les résultats seront 
peut-être visibles moins 
rapidement, mais au 
moins, ils seront durables.  

Les 5 régimes qui 
marchent… vraiment !

Pour perdre quelques 
kilos (ou beaucoup plus), 
on évite les régimes fan-
taisistes, à la mode ou 
monotones, et on fait 

plutôt confiance à ceux 
qui ont réellement fait 
leurs preuves. Top 5 des 
régimes rapides qui vous 
garantissent le succès 
sans mauvaises surprises.

7. S’activer au quotidien

Cette année, c’est décidé 
vous allez bouger. Et si 
vous n’êtes pas une très 
grande amatrice de sport, 
sachez que le principal 
est de bouger chaque jour 
un petit peu. Au lieu de 
prendre le bus pour rentrer 
à la maison, prenez votre 
vélo. Montez les escaliers 
au lieu de prendre les es-
calators. Descendez une 
station de métro plus tôt et 
finissez le trajet à pied. Il 
existe de bien nombreuses 
astuces pour faire de l’exer-
cice au quotidien. Il suffit 
de 30 minutes par jour.  

Faire du vélo pour 
maigrir, c’est facile !

Sport d’endurance ac-
cessible à toutes, le vélo 
peut participer pleine-
ment à la perte de poids…
et aider à «se refaire un 
physique» Comment ?

8. Adoptez la 
crème minceur

Même si elles ne font pas 
de miracle, les crèmes 
minceur sont de précieux 
alliés pour avoir une jolie 

peau. En plus de l’ac-
tion drainante, elles vont 
améliorer la fermeté de 
l’épiderme et atténuer la 
cellulite. Certaines per-
mettent même de perdre 
quelques centimètres.

9. Se relaxer

Métro, boulot, dodo... La 
routine et la pression du 
quotidien peuvent générer 
du stress et donc augmen-
ter les risques de prendre 
du poids. C›est pourquoi 
il est important de gar-
der du temps pour soi, 
pour se détendre, faire de 
la gym douce comme du 
Pilates ou du Yoga et se 
changer les idées. Tout 
cela concourt à une fonte 
des calories et à maintenir 
ensuite, un poids stable. 

Pilates : exercices, 
bienfaits et conseils 
pour bien pratiquer

Très répandue, la mé-
thode Pilates permet de 
se tonifier, de maigrir et 
de rectifier sa posture. 
En quoi consiste-t-elle ? 
Comment pratiquer cette 
discipline pour garder la 
ligne ? On fait le point.

10. Faites les 
courses autrement

Les courses alimentaires 
peuvent vite devenir un 
vrai casse-tête. Pourtant, 
cette tâche ne doit pas 
être prise à la légère étant 
donné que vos craquages 
dépendent principalement 
de ce qu›il se trouve dans 
votre frigo. Pour éviter 
d›acheter tout et n›importe 
quoi, il est primordial de 
vous rendre dans votre 
supermarché le ventre 
plein. Vous sauterez moins 
facilement sur le saucisson 
si vous venez de dégus-
ter une entrecôte et des 
haricots verts. N›oubliez 
pas d›établir une liste au 
préalable en privilégiant 
un maximum les pro-
duits frais. Vous pren-
drez ainsi de nouvelles 
habitudes alimentaires. 
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Ce qu’il faut savoir sur le vaccin AstraZeneca/Oxford

Le Royaume-Uni donne son feu vert au vaccin Oxford/
AstraZeneca

Le très attendu 
vaccin anti-Covid 
développé par 

AstraZeneca/Oxford, a été 
approuvé mercredi par le 
régulateur britannique. Peu 
cher et pratique, il présente 
de nombreux avantages. 
Peu coûteux, facile à 
stocker, efficace contre 
le nouveau variant ... 
Voici cinq choses à savoir 
le vaccin AstraZeneca/
Oxford, très attendu, 
approuvé mercredi 30 
décembre par le régulateur 
britannique. 
- Peu cher et pratique 
Le vaccin AstraZeneca/
Oxford a l’avantage d’être 
peu cher (environ 2,50 
euros la dose). Il est aussi 
facile à stocker : il peut être 
conservé à la température 
d’un réfrigérateur, soit 
entre deux et huit degrés 
Celsius, contrairement 
aux vaccins de Moderna 
et de Pfizer/BioNTech qui 
ne peuvent être stockés à 
long terme qu’à très basse 
température (-20° Celsius 

pour le premier, -70°C pour 
le second). Cela facilite 
une vaccination à grande 
échelle. 
- Efficace 
Selon le directeur général 
d’AstraZeneca, le vaccin 
est capable de combattre 
le nouveau variant du 
coronavirus, responsable 
d’une flambée de cas au 
Royaume-Uni. Contre cette 
mutation, “nous pensons 
pour l’instant que le vaccin 
devrait rester efficace”, a 
indiqué Pascal Soriot au 
Sunday Times. “Mais on 
ne peut pas en être sûr donc 
nous allons faire des essais”. 
Il a assuré que de nouvelles 
versions étaient préparées 
au cas où, tout en espérant 
ne pas en avoir besoin : “Il 
faut être préparé”. 
- Britannique 
Ce vaccin a été élaboré 
par le groupe britannique 
AstraZeneca avec 
l’université d’Oxford. 
C’est le deuxième vaccin 
approuvé par la MHRA, 
le régulateur britannique, 

après celui de Pfizer/
BioNTech déployé au 
Royaume-Uni depuis le 8 
décembre et administré à 
plus de 600 000 personnes. 
L’un des pays des plus 
touchés en Europe avec 
plus de 71 000 morts, le 
Royaume-Uni a commandé 
100 millions de doses du 
vaccin AstraZeneca/Oxford 
dont 40 millions disponibles 
d’ici à la fin mars. Les 
vaccinations devraient 
commencer le 4 janvier. 
AstraZeneca se dit capable 
de fabriquer quelque trois 
milliards de doses de son 
vaccin à travers le monde 
en 2021. 
- Chimpanzés 
Le vaccin Oxford/
AstraZeneca est un vaccin 
“à vecteur viral” : il prend 
comme support un autre 
virus (un adénovirus de 
chimpanzé) qui a été 
transformé et adapté pour 
combattre le Covid-19. 
C’est le premier vaccin dont 
les résultats d’efficacité 
ont été validés par une 

revue scientifique, The 
Lancet, le 8 décembre. 
Selon les données publiées 
par The Lancet, le vaccin 
d’AstraZeneca “est sûr”. 
Les effets secondaires du 
virus sont extrêmement 
rares à ce stade. Sur les 
23 754 volontaires qui ont 
participé à ces essais, seul 
un patient à qui ce vaccin 
a été administré a connu 
un “effet indésirable grave 
susceptible d’être lié” à 
cette injection, selon les 
données publiées dans The 
Lancet.  
Il s’agissait d’un cas de 
myélite transverse (une 
atteinte neurologique 
rare) qui avait motivé 
l’interruption temporaire de 
l’essai début septembre.  
Dans les résultats 
intermédiaires d’essais 
cliniques, le laboratoire 
britannique avait annoncé 
en novembre que son vaccin 
était en moyenne efficace 
à 70 % contre plus de 90 
% pour ceux de Pfizer/
BioNTech et Moderna. 

L’efficacité du vaccin 
AstraZeneca/Oxford est de 
90 % pour les volontaires 
qui ont d’abord reçu une 
demi-dose, puis une dose 
complète un mois plus tard, 
mais de seulement 62 % 
pour un autre groupe qui 
a pourtant été davantage 
vacciné avec deux doses 
complètes à un mois d’écart. 
L’injection d’une demi-
dose était en fait due 
à une erreur et seul un 
groupe réduit avait suivi 
le deuxième protocole, ce 
qui avait suscité critiques 
et inquiétudes, poussant 
l’entreprise à annoncer le 
26 novembre la tenue d’une 
“étude supplémentaire” 
pour vérifier ces résultats. 
 “Nous pensons que nous 
avons trouvé la formule 
gagnante et comment 
arriver à une efficacité qui, 
avec deux doses, est élevée 
comme celle des autres”, a 
assuré dimanche le directeur 
général d’AstraZeneca, 
Pascal Soriot, au Sunday 
Times. 

L’annonce a le 
potentiel de 
changer le 

cours de l’épidémie de 
Covid-19 au Royaume-Uni 
: mercredi 30 décembre, 
l’agence britannique du 
médicament, la MHRA 
(Medicines and Healthcare 
products Regulatory 
Agency), a annoncé au 
petit matin avoir donné 
son feu vert à l’utilisation 
du vaccin développé par 
l’université d’Oxford et 
la firme pharmaceutique 
AstraZeneca, basée à 
Cambridge. « Ce feu 
vert fait suite à des tests 
cliniques rigoureux, puis 
à une analyse approfondie 
des données par les experts 
du MHRA, qui ont conclu 
que le vaccin remplissait 
tous ses standards de 
sécurité, de qualité, et 
d’efficacité », a précisé le 
gouvernement britannique 
dans un communiqué.
« Quelle brillante manière 
de terminer l’année 2020 », 

s’est immédiatement félicité 
Matt Hancock, le ministre 
britannique de la santé sur 
Twitter. « C’est un moment 
extrêmement important 
dans la lutte contre la 
pandémie, et c’est une bonne 
nouvelle pour tout le monde 

», a-t-il ajouté sur la BBC, 
confirmant que la campagne 
vaccinale commencerait dès 
le 4 janvier 2021. « Elle ira 
au rythme de la fabrication 
du vaccin », a prévenu le 
ministre, qui a assuré que 
le pays disposerait, dès la 

semaine prochaine, « de 
centaines de milliers de 
doses ». Le gouvernement 
en a commandé 100 millions 
au total.
La MHRA s’était déjà 
distinguée en étant la 
première agence au monde 

à donner son feu vert, le 2 
décembre, à l’utilisation du 
vaccin Pfizer-BioNtech, et 
la campagne de vaccination 
avait commencé dès le 8 
décembre au Royaume-Uni. 
Plus de 600 000 personnes 
ont reçu leur première 
injection de ce vaccin, 
mais les autorités du pays 
pariaient énormément sur 
le vaccin « britannique », 
développé en partie sur 
fonds publics par l’équipe 
des professeurs Sarah 
Gilbert et Andrew Pollard, 
à l’université d’Oxford, 
en partenariat avec 
AstraZeneca.
« Un changement 
considérable »
Et pour cause : ce vaccin, 
dont l’efficacité, selon 
Oxford, est « en moyenne 
de 70,4 % » après deux 
injections, est bien moins 
cher que le Pfizer/BioNtech 
(3 livres sterling, contre au 
moins 15 livres sterling). 
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Pourquoi WhatsApp ne sera plus compatible 
avec de nombreux smartphones à partir du 1er janvier

Google Cloud Print : 

La firme de Mountain View va fermer son service d’impression en 2021

PlayStation Plus

 Les jeux gratuits du mois de janvier

WhatsApp a 
mis à jour la 
configuration 

minimale pour utiliser sa 
messagerie. À partir du 1er 
janvier 2021, des appareils 
anciens, comme l’iPhone 4 
ou le Samsung Galaxy S2, ne 
seront plus compatibles avec 
l’application.
Les utilisateurs d’anciens 

iPhone ou de mobiles 
Android devront mettre à jour 
leur système d’exploitation 
ou changer d’appareil 
s’ils veulent continuer 
à communiquer via la 
messagerie WhatsApp. La 

filiale de Facebook a annoncé 
la fin de la prise en charge 
des systèmes antérieurs à 
iOS 9 et Android 4.0.3 à 
compter du 1er janvier 2021. 
Passé cette date, l’application 
cessera tout simplement de 
fonctionner.
Les appareils récents ne 

seront pas affectés et la 
nouvelle configuration ne 
devrait impacter qu›un 
faible nombre d›utilisateurs 
en France. Toutefois, cette 
décision pourrait concerner 
beaucoup plus d›utilisateurs 
dans des pays avec un parc 
de smartphones plus ancien 

et met en lumière le problème 
de la durée de vie limitée 
de ces appareils. Android 
Ice Cream Sandwich 4.0.3 
est sorti fin 2011, et a donc 
près de neuf ans. Du côté 
iPhone, iOS 9, plus récent, 
est sorti en 2015. Cependant, 
Apple propose une meilleure 
politique de mise à jour de 
ses anciens combinés. À titre 
de comparaison, Windows 7 
est sorti en 2009 et est encore 
utilisé sur 21 % des PC.
Mettre à jour le système ou 

changer de smartphone
Dans tous les cas, les 

utilisateurs de mobiles datant 

de neuf ans ou plus devront 
soit abandonner WhatsApp, 
soit passer à un smartphone 
plus récent. Du côté d›Apple, 
cela concerne tous les 
appareils jusqu›à l›iPhone 
4, le 4S sorti en 2011 est le 
plus ancien pouvant être mis 
à jour vers iOS 9. Du côté 
d›Android, tout dépend du 
modèle et de la politique de 
mise à jour du constructeur. 
Le Galaxy S2 de Samsung 
ou le Droid Razr de Motorola 
seront parmi les smartphones 
affectés.
Les utilisateurs concernés 

peuvent vérifier la 

disponibilité d’une mise à 
jour pour leur smartphone en 
allant dans Réglages, Général, 
puis Mise à jour logicielle sur 
iPhone, ou dans Paramètres, 
puis À propos du téléphone 
sur Android. Les utilisateurs 
coincés avec des appareils 
trop anciens devraient 
sauvegarder les discussions 
qu’ils ne souhaitent pas 
perdre car ils perdront l’accès 
à la messagerie ce vendredi 
1er janvier 2021.

Comme annoncé 
l’année dernière, le 
service d’impression 

de Google vit ses dernières 
heures. La firme de Mountain 
View s’apprête en effet à 
fermer Google Cloud Print, 
son application d’impression 
à distance pour smartphone 
ou tablette sous Android. Le 
logiciel était compatible avec 
les imprimantes de plusieurs 
constructeurs et permettait 
d’imprimer facilement des 

documents sans devoir 
télécharger de logiciel du 
constructeur ni de raccorder 
son PC à l’imprimante.
Google avait annoncé son 

projet de fermer son service 
en novembre 2019. À 
l’époque, la firme américaine 
n’avait pas donné de raison 
à cela. Malheureusement, 
un an après, à l’aube de la 
fermeture de Google Cloud 
Print, le géant du Web n’a 
toujours pas justifié son 

choix.
Sans explication
Pour les utilisateurs, la 

seule solution reste de 
télécharger l’application du 
fabricant de leur imprimante. 
C’est d’ailleurs l’option 
recommandée par Google. 
Si certaines applications sont 
plutôt bien pensées, ce n’est 
pas le cas de toutes. Il faudra 
très certainement un peu de 
temps aux utilisateurs pour 
se familiariser avec.

Si Google ne donne pas 
d’explication à la fermeture 
de son app, on peut tout 
de même supposer que le 
service n’était que peu utilisé. 
Méconnu, Google Cloud Print 
ne faisait certainement pas le 
poids face aux applications 
dédiées des constructeurs 
d’imprimantes.
Enfin, il n’est pas surprenant 

que Google tire un trait sur 
son service. La firme de 
Mountain View fait en effet 

régulièrement le ménage au 
sein de ses applications et 
services. Depuis ses débuts, 
Google a tué plus de 190 
produits.

Voici les nouveaux titres 
à télécharger gratuitement 
via le PlayStation Store à 
partir du 5 janvier 2021 dans 
le cadre de l’abonnement 
PlayStation Plus. Cette fois 
encore, ce n’est pas deux, 
mais trois jeux vidéo qui 
sont offerts aux abonnés PS 
Plus.
Shadow of the Tomb Raider
Dernier volet de la nouvelle 

trilogie mettant en scène 
Lara Croft, Shadow of the 
Tomb Raider reprend tout 
ce qui a fait le succès de la 
saga en y ajoutant quelques 
nouveautés. Outre les phases 

d’exploration, d’énigmes et 
d’affrontements, ce dernier 
volet intègre en effet une 
sorte de hub central sous 
la forme d’un village qui 
permettra aux joueurs de 
rencontrer des villageois, 
de marchander et de 
faire une pause dans leur 
aventure. S’il apporte de 
nouveaux éléments, Shadow 
of the Tomb Raider n’est 
malheureusement pas la 
conclusion attendue pour 
la trilogie. Il n’en reste pas 
moins un bon jeu d’aventure, 
accessible et visuellement 
très réussi.

GreedFall
Création du studio français 

Spiders, GreedFall s’est 
imposé comme un jeu de 
rôle très séduisant avec son 
univers fantaisiste plein 
de charme. Sa direction 
artistique, sa narration 
soignée, ainsi que ses 
dialogues très bien écrits 
feront facilement oublier 
les quelques lacunes du jeu 
aux amateurs du genre, qui 
découvriront là l’un des jeux 
de rôle les plus originaux de 
ces dernières années.
Maneater (PS5)
Les propriétaires de la 

nouvelle génération de 
console Sony pourront 
profiter d’un jeu 
supplémentaire : Maneater. 
Un titre pour le moins 
atypique signé Tripwire 
Interactive qui joue une 

nouvelle fois la carte de 
l’humour. Dans ce RPG 
étonnant, le joueur incarne 
un jeune requin qui cherche 
à se venger des humains 
qui ont assassiné sa mère 
sous ses yeux… C’est donc 
sur fond d’une histoire de 
vengeance digne des plus 
grands nanars que les joueurs 
progresseront pour faire 
évoluer leur requin. Quêtes 
secondaires, massacres 
d’humains et mondes semi-
ouverts sont au programme 
de ce jeu pour le moins 
atypique.
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14h10 Météo 2 
14h15 Last Action Hero 
16h20 Simplissime 
16h30 Boyard Land 
18h45 Les enfants de la télé 
19h30 Les enfants de la télé, la suite 
19h55 Météo 2 
20h00 Journal 20h00 
20h30 20h30 en fêtes 
20h53 Météo 2 
20h56 Simplissime 
21h00 Oh ! AfricArt 
21h05 Robin des bois 
23h02 Barry Seal : American Traffic 

12h10 12/13 Dimanche 
12h55 Les nouveaux nomades 
13h30 Le boulanger de Valorgue 
15h20 Madagascar, les bons génies de la 
forêt 
16h15 Madagascar, les bons génies de la 
forêt 
17h15 8 chances de tout gagner 
17h55 Le Grand Slam 
18h50 La p’tite librairie 
18h58 19/20 : Météo régionale 
19h00 19/20 : Journal régional 
19h23 19/20 : Météo régionale 
19h30 19/20 : Journal national 
20h05 Stade 2 
20h50 Destination 2024 
20h55 Laisse entrer la nature 
21h00 Météo 
21h05 Les enquêtes de Vera 
22h35 Les enquêtes de Vera 

à 21:05

à 21:05

à 21:05Pièges ou bon plan : que cachent les matelas à petits 
prix ? Acheter un matelas au bon prix est un casse-
tête. L’émission se penchent sur les promotions, 

les nouveautés à petits prix et les arnaques du secteur. 
Troubles du sommeil, des solutions efficaces ? Enquête sur 
la mélatonine, une hormone naturelle qui aurait toutes les vertus. 
Quid des appareils de relaxation et autres inventions ? Couettes : faut-
il y mettre le prix pour bien dormir ? Aujourd’hui, le prix d’une couette 
oscille entre 20 euros et jusqu’à 8 000 euros pour une couette en du-
vet de canard polaire.

En Angleterre, au Moyen-Age, Robin de Loxley, jeune 
homme bien né, tombe amoureux de la jolie Marianne, 
venue voler un cheval dans son écurie. Mais leur his-

toire passionnée est interrompue quand Robin se retrouve 
conscrit pour une croisade menée par l’Angleterre. Quatre ans 
plus tard, dans la péninsule de Kebrit, en Arabie, Robin, devenu un re-
doutable archer, croise le chemin d’un guerrier maure, Yahya, tout aussi 
valeureux que lui, qui vient d’être capturé par des soldats anglais. Quelque 
temps plus tard, de retour en Angleterre, Robin découvre que Marianne, le 
croyant mort, est tombée amoureuse d’un autre homme.

Après avoir bu la potion du mage, Godefroy et Jac-
quouille se trouvent coincés en 1793. Retenus 
prisonniers dans les geôles du Comité de salut 

public, ils parviennent à s’échapper en provoquant une révolte. 

Pendant ce temps, Adélaïde et Gonzague de Montmirail tentent de 

prendre la fuite discrètement. Rencontrant Godefroy avant de partir, 

Adélaïde le prend pour Hubert, son cousin autrichien chez qui elle 

espère trouver refuge.
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Voici 2 images identiques à première vue. Sauf que sur l’une des deux images, l’auteur 
a volontairement commis 7 erreurs. Le jeu consiste à observer les deux images afin de retrouver 

les erreurs. 

grille   n°2897
comment

jouer ?

solution     2896

Sur chaque ligne vous devez placer les chiffres de 1 à 9 sans les répéter.  Sur chaque colonne vous devez placer les 
chiffres de 1 à 9 sans les répéter aussi et dans chaque région de 9 cases, vous devez placer les chiffres de 1 à 9 sans les 
répéter. Un truc très pratique est d’éliminer les cases où votre chiffre ne peut se trouver. Pour gagner du temps, vous 
pouvez commencer par les chiffres les plus nombreux parmi ceux déjà inscrits dans la grille. Si vous ne savez pas quel 
chiffre inscrire dans votre case, à la suite de plusieurs éliminations de chiffres, vous pouvez inscrire des possibilités 
et plus le jeu avancera, vous allez voir si ces chiffres conviennent ou pas! Croyez-moi ce jeu est vraiment intéressant! 
Attention à ce que vos chiffres ne se répètent pas, sur aucune ligne ni dans chaque carré!

Jeu des 7 erreurs

solution de la grille précédente
Horizontalement:
- esquimau
- tourment
- cuisine
- restera
- tnt - eric
- aoste - eh
- ri - est - a
- tsar - art
- i - image
- nager - cp
- elu - dieu
- ru - hurle

Verticalement:

- etc - tartiner

- sournois - alu

- quiets - aigu

- urss - terme - h

- imitees - ardu

- mener - tag - ir

- anerie - recel

- ut - achat - pue

 grille de mots croisés
n°2897

Un pilote a éjecté le siège de 
son avion en plein orage et 
a survécu à une chute de 45 
minutes !

William Rankin est la seule 
personne connue de l’his-
toire de l’aviation à avoir 
survécu à une chute du 
haut d’un cumulonimbus 
orageux. Rankin était un 
pilote dans l’US Marine 
Corps et a participé à la 
Seconde Guerre mondiale 
et la guerre de Corée.
En 1959, lors d’un vol du 
Massachusetts à la Caro-
line du Sud aux USA, Ran-
kin a rencontré un orage 
violent, il a donc commencé 
à monter avec son avion 
vers le haut pour éviter la 
tempête. A une hauteur de 
14 kilomètres, son avion a 
craqué l’obligeant à éjecter 
son siège dans une atmos-
phère où il faisait -50°C. 
La décompression était 
si intense que ses yeux, 
ses oreilles, son nez et sa 
bouche ont commencé à 
saigner.
Porté par les courants forts 
en plein cumulonimbus as-
cendants et étant bombardé 
avec de la grêle, sa chute a 
duré environ 45 minutes. Il 
a atterri dans une forêt à la 
Caroline du Sud sans être 
gravement blessé.
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Courteney Cox

bloquée dans un avion, la star de Friends
a vécu un très mauvais moment

Justin Bieber

le chanteur prêt à devenir pasteur ?

Jean Imbert endeuillé : 

le coeur lourd, il annonce la mort de sa grand-mère adorée

Pour Justin Bieber, l’an-
née 2021 sera spiri-
tuelle ou ne sera pas. Le 

chanteur canadien très engagé 
dans l’église évangélique 
chrétienne Hillsong semble 

prêt à prendre en son sein, de 
plus grandes responsabilités...

Les fans de Justin Bieber 
risquent d’avaler leur galette 
des rois de travers, en appre-

nant ce que leur réserve leur 
chanteur préféré pour 2021. 
Selon les sites internet de 
Page Six et du Daily Mail 
l’interprète de What do you 
mean ? serait en train de se 
préparer à devenir pasteur au 
sein de l’église Hillsong à la-
quelle le chanteur appartient. 
Le Canadien viendrait ainsi 
en renfort après le limogeage 
de son copain prédicateur 
hipster Carl Lentz. Ce dernier, 
pasteur chrétien évangélique 
charismatique de 41 ans a en 
effet dirigé l’église entre 2010 
et 2020. Epoux d’une certaine 
Laura et père de 3 enfants il 
a été contraint à la démission 
lorsque sa relation adultère 

avec une autre femme a été 
dévoilée.
L’église Hillsong à l’origine 
de la rédemption du chanteur
«Justin n’a pas l’intention 
d’abandonner sa carrière mu-
sicale, mais il pense qu’il y a 
un plus grand appel pour lui», 
a déclaré une source à OK! 
magazine. «Il veut être pas-
teur à part entière l’année pro-
chaine», a précisé la source 
à propos du mari de Hailey 
Baldwin. Il faut dire que Jus-
tin Bieber doit une fière chan-
delle à l’église Hillsong qui 
l’aurait selon lui arraché à ses 
jours «sombres» de drogue, 
d’effondrements publics et 
d’arrestations. Depuis, l’ex de 

Selena Gomez n’a pas assez 
de mots pour dire le bien qu’il 
pense de sa congrégation. Il 
est donc devenu le soutien le 
plus en vue de cette méga-
church et un membre éminent 
de sa chorale.
Avant la chute de Lentz, le 
couple Bieber s’était beaucoup 
rapproché de ce dernier, qui 
avait même baptisé Justin. 
Il semble qu’aujourd’hui le 
chanteur canadien semble 
prêt à prendre un envol plus 
spirituel. Holy ou Sorry, les 
fans vont devoir choisir leur 
camp...

L’année démarre très mal 
pour le cuisinier Jean Imbert. 
L’ancien candidat de Top 
Chef a annoncé la mort de 
sa mamie, avec qui il avait 
ouvert un restaurant. Cette 
disparition a déchiré le coeur 
des gastronomes.

C’était l’un des duos les plus 
atypiques de la gastronomie 
française. Dans son établis-
sement situé dans le 16e ar-
rondissement de Paris, Jean 
Imbert avait voulu mettre à 
l’honneur les saveurs de son 

enfance. Des souvenirs inou-
bliables pour l’ancien ga-
gnant de Top Chef, qui avait 
choisi d’appeler ce restaurant 
Mamie, en l’honneur de sa 
grand-mère adorée. C’est 
donc avec le coeur très lourd 
que l’ancien compagnon 

d’Alexandra Rosenfeld a dû 
faire une terrible annonce ce 
1er janvier 2021. Sa mamie 
vient de mourir comme il l’a 
indiqué dans une touchante 
publication partagée sur Ins-
tagram. 

Pas de répit pour Courteney 
Cox ! L’actrice qui a joué de 
malchance en cette année 
2020, a dévoilé sur son compte 
Instagram une vidéo de sa 
soirée de Saint-Sylvestre. Un 
moment ni glamour, ni sexy 
qui à défaut de l’enchanter a 

au moins beaucoup amusé ses 
abonnés...
Il faut le reconnaitre, cette 
année l’une de nos Friends 
préférées, Courteney Cox, a 
fait contre mauvaise fortune 
bon coeur. L’actrice qui de-
vait, avec Jennifer Aniston, 

Matthew Perry et les autres 
membres de la mythique 
bande new-yorkaise filmer 
leurs retrouvailles a dû, pan-
démie de covid-19 oblige, 
mettre ce projet en stand-by.
Egalement en pause, sa vie 
amoureuse ! Car l’actrice 
de 56 ans et son petit ami le 
musicien Johnny McDaid ont 
été séparés de nombreux mois 
par le confinement. Le britan-
nique avait en effet rejoint le 
sol londonien avant la mise en 
quarantaine mondiale. Si l’ac-
trice se montrait attristée de 
cette séparation, elle a néan-
moins appris à gérer l’éloi-
gnement et s’est découvert de 
nouveaux talents : «Au début, 
je me disais, ‘Wow, qu’est-
ce que je vais faire de moi ?’ 
Je cuisine tous les jours, j’ai 

énormément appris à cuisi-
ner, je me suis perfectionnée». 
L’interprète de Monica a éga-
lement fait montre de ses ta-
lents au piano accompagnant 
sa fille Coco 16 ans dont le 
joli brin de voix a forcé l’ad-
miration des internautes. En-
fin Courteney a reproduit une 
scène mythique de Friends, 
et c’est la tête enfoncée dans 
une authentique dinde qu’elle 
a souhaité à tous un excellent 
Thanksgiving, provoquant le 
buzz et l’hilarité générale sur 
les réseaux sociaux...
Un bébé en pleurs durant son 
vol
Il y a quelques jours pour 
son plus grand bonheur la 
comédienne a enfin retrouvé 
son amoureux mais en ce 
31 décembre, quelque part 

dans le ciel, probablement 
en route pour L.A. l›actrice 
s›est filmée dans l›avion, l›air 
fatigué malgré des effets feux 
d›artifices ajoutés sur l›image. 
En fond sonore, un nourrisson 
en pleine crise de pleurs qui, 
à voir la mine déconfite de 
l›actrice, durait depuis un petit 
moment. « Ça me semble une 
fin adéquate pour 2020» indi-
quait l›ex de David Arquette 
en légende précisant qu›elle 
se trouvait sur un vol long 
courrier : «Long ou court ça 
craint, ce son ne me manque 
tellement pas ! «, «J›espère 
qu›il y a assez d›alcool dans 
cet avion pour supporter ça» 
, «Si 2020 était un son» , se 
sont gentiment moqués ses 
fans. Voyons ce que cette nou-
velle année va lui réserver...



N°2897 Dimanche 03 Janvier 2021- Prix: 15 DA - www.seybousetimes.dz

SeybouSe
Quotidien indépendant d’informations générales times

Quatre terroristes éliminés à Tipasa

Quatre terroristes 
ont été éliminés 
hier  samedi par un 

détachements de l’Armée, 
au cours d’une opération de 
recherche dans la commune 
de Messelmoune, dans la 
wilaya de Tipasa , annoncé 
dans un communiqué le 
Ministère de la Défense 

national qui précise qu’un 
pistolet  mitrailleur de type 
Kalachnikov, un (01) fusil 
mitrailleur de type (RPK) et 
deux (02) fusils à pompe ont 
pu être récupérés.
 Lors de cette opération, 
toujours en cours, le Sergent 
MEBARKI Saadeddine 
et le Caporal-chef GAID 

AICHOUCHE Abdelhak 
sont tombés en martyr au 
champ d’honneur,  a précisé 
la. même source
Cette opération qui intervient 
à l’entame de la nouvelle 
année 2021 sera, avec la 
détermination et les sacrifices 
des vaillants soldats de 
l’Armée Nationale Populaire, 

décisive pour venir à bout 
des résidus du terrorisme, et 
confirme la résolution de nos 
Forces Armées à préserver la 
sécurité et la stabilité à travers 
tout le territoire national.
En cette douloureuse 
circonstance, le président 
Tebboune et le Général 
de Corps d’Armée Said 

Chengriha ont présenté leur 
condoléances aux familles 
et aux proches des deux 
défunts, saluant leur mémoire 
de «martyrs du devoir»

REPRISE DU TRANSPORT FERROVIAIRE :  
La SNTF dévoile les horaires des trains

La Société nationale des 
transports ferroviaires 
(SNTF) a dévoilé, hier 

samedi, le programme de 
reprise du transport par train 
en application des décisions 
prises par le gouvernement 
dans le cadre de l’allégement 

des mesures de confinement 
sanitaire préventives 
contre la propagation du 
Coronavirus.
Sur l’application de la SNTF, 
les usagers peuvent prendre 
connaissance des horaires 
des départs et des arrivées 

des trains de ses différentes 
lignes adaptés aux heures du 
confinement sanitaire.
Les usagers peuvent réserver 
leurs places dans les trains 
par Internet en cliquant sur ce 
lien renvoyant à l’application 
mobile de la SNTF

TUNNEL DE L’AUTOROUTE RELIANT SKIKDA À CONSTANTINE : 
 Lancement des travaux de maintenance durant 

les heures du confinement sanitaire

L’Algérienne des 
autoroutes (ADA) 
va entamer dès 

aujourd’hui  dimanche 
jusqu’à vendredi des travaux 
de maintenance au niveau 
du tunnel de l’autoroute (El 
Kentour-Zighoud Youcef), 
reliant Skikda à Constantine.
Ces travaux entrent dans le 

cadre de la mise en œuvre de 
la politique de l’ADA, relative 
à la maintenance continue des 
ouvrages d’art de l’autoroute, 
à même d’être au diapason des 
exigences, à savoir, améliorer 
la sécurité routière et assurer 
un déplacement sécurisé 
des usagers de l’autoroute, 
a indiqué l’ADA dans un 

communiqué.
En vue d’alléger le désagrément 
causé des travaux, l’ADA 
recourra au travail pendant 
les heures du confinement 
sanitaire, de 20h00 à 05h00, 
tout en maintenant le tunnel 
ouvert au trafic.
Pour ce qui est du sens vers 
Alger, les travaux ont été 

programmés, de dimanche 
soir, le 03 janvier jusqu’au 
mercredi matin du 06 janvier. 
Pour ce qui est du sens vers 
Annaba, les travaux ont été 
programmés, de mercredi soir 
du 06 janvier jusqu’à vendredi 
matin du 08 janvier.
Pour ce faire, un plan spécial 
de gestion de trafic et de 

sécurité routière sera mis en 
place avec une signalisation 
temporaire de travaux.
L’ADA appelle tous les usagers 
du réseau autoroutier au 
respect des règles de sécurité 
routière et de la signalisation, 
notamment à l’approche des 
zones des travaux, note le 
communiqué.

CHUTE DE NEIGE :  
Opération de sauvetage d’une douzaine de familles bloquées 

dans leurs véhicules sur les hauteurs de Chréa (Blida)

Une opération de 
sauvetage d’une 
douzaine de familles 

bloquées dans leurs véhicules 
sur les hauteurs de Chréa dans 
la wilaya de Blida, a été lancée 
conjointement par les unités 
du Groupe de reconnaissance 
et d’intervention en milieu 
périlleux (GRIMP) de 
la direction locale de la 
protection civile, l’armée 
nationale populaire (ANP) 
et la direction des travaux 
publics (DTP), a indiqué  un 
communiqué de la protection 
civile.
Les unités du GRIMP 
déployées sur place afin 

d’assurer la couverture 
sécuritaire et sanitaire, 
interviennent aux côtés des 
éléments de l’ANP et de la 
DTP qui a mobilisé les engins 
nécessaire pour évacuer la 
neige et ouvrir les voix afin 
de secourir une douzaine 
de familles bloquées à 
l’intérieur de leurs véhicules 
qui n’étaient pas équipés de 
chaînes à neige et qui ont 
dérapé à cause des chutes 
de neige, a-t-on expliqué de 
même source.
Des embouteillages sont 
signalés au niveau du centre-
ville de Chréa et de la route 
nationale N 37 qui relie cette 

localité à la ville de Blida, 
ainsi que sur la route la reliant 
à la zone rurale de Tabint dans 
la commune de Bouinan, en 
dépit des alertes à éviter de 
se rendre dans cette région, 
lancées par la protection 
civile suite aux risques de 
glissements et de dérapages 
pendant les chutes de neige, 
a-t-on observé de même 
source.
La direction de la 
protection civile a invité 
les automobilistes qui se 
trouvent sur les différents 
axes qui mènent vers Chréa 
à faire preuve de patience, le 
temps de dégager les routes et 

rétablir la circulation.
Pour rappel, l’Office national 
de météorologie, avait prévu, 
dans un bulletin spécial, des 
chutes de neige ce vendredi, 

dans plusieurs wilayas du 
Nord du pays dont Blida, sur 
des hauteurs situées entre 900 
et 1000 mètres d’altitude et 
sur 700 à 800 mètres .


